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ГРАЖДАНСТВЕННОСТИ
Чем трудно идейно-нравственное воспитание молодого человека? Какие формы 

его наиболее эффективны? Над этими вопросами сейчас в комсомольских организациях 
области задумываются все больше и больше. И если, предположим, ответить на них 
в организации, где общее количество молодежи не более 50—70 человек, несколько 
проще, то как решить проблемы воспитания в коллективе, насчитывающем более 
200 тысяч человек? Об этом сегодняшний разговор с секретарем Свердловского 
горкома ВЛКСМ Михаилом АНОХИНЫМ.

— Говорить о том, что 
система идейно-нравственно
го воспитания у нас утвер
дилась, пожалуй, прежде
временно. Продолжаются 
старые традиции, утвержда
ются новые, проверяются 
жизнью сегодняшние почи
ны. Но наиболее эффектив
ны, мне кажется, те формы, 
которые затрагивают ум и 
сердце каждого молодого 
человека. Вот, к примеру, 
сравнительно молодая тра
диция, родившаяся в дни 
подготовки к 30-летию Побе
ды над фашистской Герма
нией — «За себя и за того 
парня». Время показало, что 
конкретность ее — когда ре
бята видят перед собой цель 
соревнования, — помогла 
добиться каждому комсо
мольцу отличных результа
тов. После того, как 30-лет
ний юбилей прошел, мы ста
ли думать, как в эту тради
цию «вдохнуть» новую 
жизнь. И вот недавно на 
заводе транспортного маши
ностроения имени Свердлова 
в состав бригады был зачис
лен Василий Еремин — один 
из первых организаторов 
комсомольской ячейки на 
заводе. И снова ребята с 
вдохновением выполняют 
план за него. Их поддержа
ли уралмашевцы — в члены 
своего трудового коллектива 
они зачислили первого ди
ректора завода А. П. Бан
никова. Все большую под- 
держку находит почин «60- 
летию Советской власти — 
60 ударных недель». Каж
дая неделя такой трудовой 
вахты посвящена пробле

Набирает мощность Рефтинская ГРЭС. Еще памятны тор
жества во время пуска первых энергоблоков, а уже сейчас 
электростанцию называют «гигантом на Рефте». Но строи
тельство станции продолжается.

На снимках А. НЕЧИПОРЕНКО: передовик производства, 
комсомолец сварщик Анатолий Чернышев; на монтажной 
площадке Рефтинской ГРЭС.

НАГРАДЫ НОВАТОРАМ
Ежегодно президиум Цент

рального совета ВОИР при
суждает малодьпм новаторам 
премии с вручением дипломов 
и нагрудных значков «Лауре
ат премии ВОИР». За девятую 
пятилетку такую премию полу
чили 5 изобретателей и рацио
нализаторов нашей области.

Недавно еще 50 нопатсров 
■страны награждены премиями 
ВОИР. Среди них старший ин
женер Уральского научно-ис
следовательского института 
черных металлов Е. И. Голуб, 
которая имеет на своем счету 

мам, которые стоят на пове
стке дня предприятия.

— Какие формы трудово
го воспитания вы считаете 
наиболее эффективными?

— Прежде всего — кон
кретные. И выражаются они 
не только в производствен
ных показателях, в процен
тах. Приходит молодой ра
бочий, например, впервые 
на завод. И тут важно, чтобы 
с первых же самостоятель
ных шагов он почувствовал 
требовательное, заинтере
сованное внимание товари
щей, чтобы чувствовал под
держку, знал, что ему дове
ряют, но с него и строго 
спросят за это доверие. И 
тут. мне кажется, наиболее 
эффективное влияние на 
формирование личности мо
лодого рабочего может ока
зать комсомольско-молодеж
ная бригада, ее здоровый 
нравственный климат. По
этому формированию ком
сомольско-молодежных кол
лективов мы уделяем боль
шое внимание: их у нас в го
роде сейчас более 900. 
Большие надежды возлага
ем и на наставников: глав
ное — чтобы эта форма вос
питания не оказалась фор
мальной.

И второе — сейчас в на
шем городе больше 10 ты
сяч юношей и девушек, я бы 
сказал, расстроенных, поте
рявших ориентир на ближай
шее будущее —■ тех, кто не 
поступил в учебные заведе
ния. Эту категорию молоде
жи мы нынче взяли под свой 
контроль: в каждом вузе ра

пять авторских свидетельств. 
Премия ВОИР присуждена 
также и механику участка Кач
канарского горно-обогатитель
ного комбината С. П. Тара н ти
ну. Он подал 36 рационализа
торских предложений, 22 из 
которых уже внедрены в про
изводство. Внедрение ^пред
ложений Тарантина позво
лило сэкономить 52 тысячи 
рублей.

В. милохов, 
секретарь областного 

совета ВОИР. 

ботала комиссия по трудо
устройству. С абитуриента
ми беседовали лично, рас
сказывали о производстве, 
об истории предприятий, о 
рабочих профессиях.

— Что нового в городе 
появилось в последние годы 
в общеобразовательной и по
литической учебе комсо
мольцев?

— Хочу назвать две циф
ры: в позапрошлом учебном 
году в ШРМ училось 22 ты
сячи человек, в прошлом — 
26 тысяч. Думаю, что помог
ли в этом прежде всего сов
местная работа администра
ции предприятий и общест
венных организаций: моло
дому человеку, пришедшему 
на завод, объясняли, что без 
учебы трудно ему будет по
лучить высокую квалифика
цию. Первого сентября, в 
день знаний, проводим сле
ты передовиков труда и 
учебы, направляем в ШРМ 
по комсомольским путев
кам.

Наиболее стабилизирова
лось положение и с полит
учебой. В этом году впервые 
было сформировано отделе
ние комсомольских пропа
гандистов при университете 
марксизма-ленинизма: учи
лось на нем 70 человек." В 
новом учебном году будет 
около 100. Впервые нынче 
проведем и общественно-по
литическую аттестацию ком
сомольских пропагандистов.

— Систему идейно-нрав
ственного воспитания всегда 
довольно трудно замкнуть в 
какие-то определенные рам
ки. Особенно, когда речь за

Цели 
определены, 
планы 

намечены
Вчера в обкоме ВЛКСМ 

состоялась встреча секрета
рей комсомольских органи
заций профессионально-тех
нических училищ области, 
принимавших участие в об
ластной педагогической кон
ференции работников систе
мы ПТО.

Встречу открыл второй 
секретарь обкома ВЛКСМ 
В. Илюшин. Перед комсо
мольскими вожаками высту
пили ответственные работни
ки обкома комсомола. Тема 
выступлений — задачи ком
сомольских организаций ПТУ 
на новый учебный год в све
те решений XXV съезда 
КПСС.

Комсомольские вожаки об
менялись опытом работы, 
наметили планы на будущее. 

ходит об индивидуальной 
работе — например, с под
ростками. Но все же общие 
тенденции есть. В чем они 
выражаются?

— Прежде всего — в ра
боте по месту жительства. 
Эта проблема у нас пока 
еще мало изучена. Но на
сколько она важна именно 
сейчас, показало время. Вро
де бы есть у нас довольно 
стройная система: школа — 
дворовый клуб — ЖКО — 
шефствующее предприятие, 
комсомольский оперативный 
отряд. Казалось бы. трудно
му подростку просто невоз
можно оказаться вне сферы 
ее влияния. И тем не менее 
вот факт. За полгода в Ле
нинском и в Верх-Исетском 
районах с профилактическо
го учета «трудных» подро
стков было снято по 10 че
ловек, а в Орджаникидзев- 
ском районе — более 40. 
Везде числится более 200 
индивидуальных шефов. Ко
нечно, мне могут возразить: 
индивидуальную работу да
леко не всегда можно уло
жить в. определенные сроки. 
Впрочем, и возражать тут 
невозможно — это аксиома. 
И все же дело в том, как 
подходят к этому важному 
участку идейно-нравствен
ного воспитания в райкоме 
комсомола.

Впрочем, индивидуальная 
работа с подростками — это, 
пожалуй, самое слабое зве
но в нашей работе. Правда, 
нынче, я думаю, положение 
изменится. Так. в аппарате 
горкома комсомола у нас 
теперь за работу дворовых 
клубов отвечает Надежда 
Котлякова.

— Сейчас в нашей стра
не получает широкое рас
пространение опыт поли
тического, трудового н 
нравственного воспитания 
молодежи в Белоруссии. На
сколько приемлемы их 
формы работы для Сверд
ловска? Как они изучаются?

—• К сожалению, у нас 
пока не было такой возмож
ности съездить туда, изу
чить их опыт, посмотреть, 
что наиболее приемлемо для 
нас. Но все, что написано о 
системе воспитания в Бело
руссии. мы изучаем, они 
пытаются ответить на «боль
ные» вопросы воспитания 
молодого человека творче
ски. выработать систему.

Находящаяся в нашей об
ласти партийная делегация 
Западночешского обкома 
КПЧ, возглавляемая членом 
Центрального Комитета 
Коммунистической партии 
Чехословакии, первым сек
ретарем обкома КПЧ Йозе
фом Мевальдом, вчера при
была из Краснотурьинска в 
Североуральск. У въезда в

• ЛУСАКА. В замбий
скую столицу прибыли два 
высокопоставленных эмис
сара американского прави
тельства — помощник госу
дарственного секретаря 
США по африканским де
лам У. Шафел и замести
тель госсекретаря по эко
номическим делам У. Род
жерс. Замбия — первый 
этап их африканского тур
не, в ходе которого они на
мерены «подготовить» пра
вительства ряда стран кон
тинента к планируемой 
новой встрече государствен
ного секретаря США Г. Кис
синджера с главарем раси
стов Форстером.

Задача 
сегодняшнего 
дня

Вчера в Свердловске, во 
Дворце молодежи, откры
лась вторая научно-техниче
ская конференция по повы
шению качества строитель
ства в Свердловской обла
сти. Она организована 
Свердловским обкомом 
КПСС, облисполкомом и 
Госстроем СССР.

Конференцию открыл пер
вый секретарь Свердлов
ского обкома КПСС Я. П. 
Рябов.

В президиуме —■ члены 
бюро обкома КПСС, пред
ставители Госстроя СССР, 
различных министерств 
РСФСР. На конференции 
присутствуют многочислен
ные гости из других обла
стей Советского Союза.

С докладом «Повышение 
качества строительства в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» выступил секретарь 
Свердловского обкома
КПСС В. Н. Ельцин. Он 
подробно проанализировал 
положение дел с качеством 
строительства в нашей об
ласти, остановился на имею
щихся недостатках, пред
ложил ряд мер по повыше
нию качества работы строи
тельных организаций Сверд
ловской области.

Первый заместитель пред
седателя Госстроя СССР 
М. Г. Чентемиров сделал 
доклад «Влияние научно- 
технического прогресса и 
стандартизации на повыше
ние качества строительст
ва». Об опыте работы Глав- 
средуралстроя по повыше
нию качества жилищно-граж
данского и промышленного 
строительства рассказал на
чальник Главсредуралстроя 
С. В. Башилов.

Заместитель министра 
промышленности строитель
ных материалов РСФСР 
Б. А. Анцыферов в . своем 
выступлении вел речь о но
вых строительных издели
ях и материалах повышен
ного качества, их примене
нии в строительной прак
тике. С большим вниманием 
выслушали участники кон
ференции бригадира треста 
«Свердловскгражданст рой» 

А. И. Гладких, который го
ворил о роли рабочего в 
повышении качества строи
тельства.

Все выступления в пер
вый день работы научно- 
технической конференции 
по повышению качества 
строительства отличались 
деловитостью, конкретно
стью. содержали в себе ин
тересные предложения для 
успешного решения задачи 
сегодняшнего дня — повы
шения качества строитель
ства.

Участники конференции 
посмотрели технические ки
нофильмы по специальной 
программе, а во второй по
ловине дня посетили инте
ресные объекты строитель
ства в городе Свердловске, 
в других городах и райо
нах области.

Сегодня вторая областная 
научно-практическая кон
ференция продолжит свою 
работу.

ХЛЕБОМ-СОЛЬЮ ВСТРЕЧАЮТ ГОСТЕЙ
ПАРТИЙНАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ ИЗ ЗАПАДНОЙ ЧЕХИИ — В СЕВЕРОУРАЛЬСКЕ

город гостей из Чехослова
кии встречали хлебом-солью, 
пионеры вручили членам 
делегации цветы. Вместе с 
гостями из Западной Чехии 
в Североуральск прибыли 
сопровождающие их в по
ездке по области секретарь 
Свердловского обкома КПСС 
Л. Н. Пономарев, замести

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

• ЙЬЮИОРК. Комитет 
ООН по санкциям против 
Южной Родезии заявил ре
шительный протест против 
действий правительства 
США. которое, упорно иг
норируя решения ООН, 
продолжает ¡развивать эко
номические связи с расист
ским режимом Яна Смита.

В опубликованном здесь 
заявлении комитет вновь 
выразил глубокую озабо
ченность по поводу непре- 
кращающихся нарушений 
правительством США санк

ГААВНОЕ-ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО
На полях колхозов и совхо

зов области в разгаое убороч
ная страда. Хооошмй </оожай 
вырастили нынче земледель
цы. Более 2? центнеоое с гек
тара собирают труженики 
Сысертского района. По 20 — 
белоярские, березовские, ка- 
мышловские и пышминские 
хлеборобы. Убрать хлеб бы
стро и без потерь — этим 
руководствуются механизато
ры большинстве хозяйств. 
Высокими темпами ведут 
страду земледельцы Пышмин- 
ского района. Здесь хлеб ско
шен на 10 000 гектарах, что 
составило более 40 процен 
тсв к плановому заданию. Две 
трети зерновых обмолочено 
По-хозяйски относятся к убо
рочным работам таличане. В 
хозяйствах Талицкого района 
хлеб уложен в валки на 44 
процентах площадей. Хорошо 
обстоят дела в Белоярском. 
Березовском, Слободо-Турин
ском и некоторых других рай
онах. Но в целом по области 
темпы жатвы нельзя назвать 
удовлетворительными. На 23 
августа хлеб был скошен лишь 
на 29 процентах зернового 
клина. Это чуть ли не в три

ЯРЧЕ ОГОНЬ
СОРЕВНОВАНИЯ!

Полным ходом идет убо
рочная страда на полях об
ласти. Не сегодня-завтра на 
помощь селянам выедут 
отряды студентов вузов, 
техникумов и профессио
нально-технических училищ. 
В целях своевременного и 
качественного проведения 
уборки урожая картофеля, 
корнеплодов и овощей бю
ро обкома комсомола, кол
легия областного производ
ственного управления сель
ского хозяйства Свердлов- ч 
ского облисполкома и пре
зидиум обкома профсоюза 
рабочих и служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
приняли постановление «Об 
организации социалистиче
ского соревнования коллек
тивов высших и средних 
специальных учебных заве
дений и профтехучилищ на 
уборке урояса я 1976 года».

Постановлением утверж
дено положение о социали
стическом соревновании на 
период уборки.

В коллективе учащихся 
соревнование проводится по 
бригадам, на звание лучшей 
бригады, отряда.

Из соревнования исклю
чаются коллективы, в кото
рых допущены грубые нару
шения дисциплины и техни
ки безопасности.

Для руководства социа
листическим соревнованием 
коллективов учебных заве
дений утвержден област
ной штаб. При горкомах и 
райкомах комсомола также 
должны действовать штабы 
социалистического соревно
вания среди студентов вузов, 
учащихся техникумов, учи
лищ, прибывших на уборку 
урожая. Одобряя патриоти
ческий почин студентов и 
учащихся Свердловской об
ласти, бюро обкома комсо
мола совместно с сельскохо
зяйственными ведомствами 
постановило — объявить 
11 сентября днем наивыс

тель председателя облис
полкома Г. Ф. Важенин, за
меститель заведующего от
делом тяжелой промыш
ленности. транспорта и свя
зи обкома партии Е. М. 
Бычков.

Гости побывали на шах
те 16-16 бис Североураль
ского бокситового рудника.

ций, предусмотренных резо
люцией Совета Безопасно
сти. Как указывается в за
явлении, это выражается в 
продолжающемся ввозе Со
единенными Штатами хро
мовой руды, никеля и дру
гих товаров, получаемых от 
незаконного режима в Ро
дезии. Комитет потребовал 
от правительства США при
нять все необходимые меры 
с тем, чтобы положить ко
нец этому «вопиющему на
рушению» США соответст
вующих решений Совета 
Безопасности ООН.

раза меньше, чем в прошлом 
году.

Нынче условия сложились 
так, что единственно прием
лемым методом является раз
дельная уборка. А это 'предъ
являет к земледельцам осо
бые требования. Нужно орга
низовать оаботу так, чтобы не 
терялась ни одна погожая ми
нута. чтобы на скосе и под
борке зерновых техника ис
пользовалась на полную мощ
ность.

К сожалению, в отдельных 
хозяйствах области скашива
ние и обмолот ведутся край
не плохо. Лишь на 16 процен
тах площадей свалили хлеб 
в валки механизаторы Ачит- 
ского района. 15 процентов 
хлебных плантаций освободи
ли от зерновых земледельцы 
Нижнесеогинского района. 
Только приступили к жатве в 
хозяйствах Шалинского и 1а- 
боринского районов.

Большим просчетом хлебо
робов некоторых хозяйств 
надо назвать и то. что допу
скается солидный разрыв 
между косовицей и подбор
кой валков. Например, в При

шей производительности 
труда.

Поручено горкомам и рай
комам ВЛКСМ, на террито
рии которых будут нахо
диться студенты и учащие
ся на уборке урожая, коми
тетам ВЛКСМ вузов, тех
никумов и училищ организо
вать социалистическое со
ревнование среди студентов 
и учащихся за досроч-юе 
в ы п о л н е н и е у с т а н ов л е нн ы х 
заданий и высокое качест
во уборки картофеля и ово
щей. Победителей соревно
вания награждать грамота
ми, вымпелами, денежными 
премиями и ценными по
дарками.

В положении приводят
ся показатели, по кото
рым подводятся итоги со
циалистического соревнова
ния среди студентов и уча
щихся, работающих па убор
ке урожая. Здесь важно учи
тывать: производственные
показатели, уровень органи
зации социалистического 
соревнования в коллекти
вах. политико - массовую 
работу среди сельского на
селения. организацию дня 
наивысшей производитель
ности труда, оказание помо
щи сельской школе, участ
никам Великой Отечествен
ной войны, соблюдение сани
тарно-гигиенических норм и 
правил техники безопас
ности.

Итоги соревнования меж
ду бригадами и членами 
бригад подводятся ежеднев
но и еженедельно. Победи
телям присуждаются пере
ходящие вымпелы.

Итоги соревнования внут
ри района подводятся рай
онными штабами при райко
мах и горкомах комсомола 
каждые 10 дней с присуж
дением звания «Лучший от
ряд по производственным 
показателям» отдельно сре
ди вузов, техникумов и 
профтехучилищ.

познакомились со службами 
шахты, с процессом добы
чи бокситов, трудом шахте
ров. Побывали члены деле
гации на строящейся шахте 
12-12 бис, осмотрели теп
личное хозяйство рудника. 
Совершили они также экс
курсию по городу, посетив 
плавательный бассейн «Неп
тун», Дворец культуры «Со-

• ПАРИЖ. Француз
ское правительство объяви
ло ряд мер по оказанию по
мощи крестьянам, постра
давшим в этом году от 
сильнейшей засухи.

Огромный ущерб, пред
варительно оцениваемый в 
7 миллиардов франков, а 
также настойчивые требова
ния крестьян, поддержан
ные демократическими пао- 
тиями и общественностью 
Франции, вынудили прави
тельство ускорить обсужде
ние проблемы.

Объявленная первая се
рия мер предусматривает 
предоставление материаль

городном районе хлеб обмо
лочен с площадей, состав
ляющих одну пятую часть 
зернового клина. Еще меньше 
обмолочено в Березовском 
районе. Здесь, видимо, забы
ли о прописной истине, что 
хлеб, сваленный в валки и не 
убранный вовремя, подвер
жен существенным потерям.

Ускорение темпов полевых 
работ во многом зависит от 
деятельности горкомов и рай
комов комсомола, комитетов 
ВЛКСМ хозяйств. На полях 
колхозов и совхозов в эти дни 
трудится многочисленный от
ряд молодых механизаторов. 
Скажем, в Ачитском районе, 
отставшем от лидеров жатвы, 
уборкой зерновых занято 23 
временных и 12 постоянных 
Комсомольск© ■ молодежных 
коллективов. В Ирбитском 
районе, в хозяйствах которого 
хлеба скошены лишь на 25 
процентах площадей, грудился 
27 таких коллективов. Заласа 
комсомольских вожаков—воз
главить соревнование моло
дых механизаторов за быстрое 
проведение ''борочной кампа
нии. сделать все возможное, 
чтобы темпы страды возросли.

Победители областного 
соревнования будут награж
даться: за первое место вру
чается переходящее Крас
ное знамя обкома ВЛКСМ, 
обкома профсоюза рабочих 
и служащих сельского хо
зяйства и заготовок и кол
легии областного управле
ния сельского хозяйства с 
выплатой денежной пре
мии в размере 400—500 
рублей; коллективы, заняв
шие второе место в об
ласти, награждаются По
четными грамотами обко
ма ВЛКСМ и сельскохозяй
ственных ведомств и де
нежной премией в размере 
300—400 рублей; третье 
место — Почетной грамо
той обкома комсомола и 
сельскохозяйстренных ве
домств и денежной пре
мией 200—300 рублей.

По итогам дня наивыс
шей производительности по 
уборке картофеля, корне
плодов и овощей награжде
ние проводится отдельно.

Впервые в этом году трем 
лучшим районным штабам 
будут вручены переходя
щие Красное знамя и вым
пелы, Почетные грамоты 
областного управления 
сельского хозяйства и обко
ма профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок.

Постановление бюро обь*о- 
ма ВЛКСМ, коллегии об
ластного производственного 
управления сельского хо
зяйства и президиума обко
ма профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок обязывает 
горкомы, райкомы, комите
ты ВЛКСМ, рабочие, проф
союзные комитеты, руково
дителей хозяйств принять 
необходимые меры по обес
печению нормальными жи
лищно-бытовыми условия
ми. необходимым инвента
рем. газетами и журналами 
студентов и учащихся, при* 
езжающих на уборку уро
жая.

Уборочная страда в раз
гаре. Идет богатый урожай 
первого года десятой пяти
летки. «Ни грамма потепь, 
ни минуты простоя!» — де
виз, продиктованный време
нем. Своевременно и каче
ственно провести уборку 
урожая — наша задача.

.временник», среднюю шко
лу № 1, осмотрели город
ские гидротехнические со
оружения.

В городском комитете 
партии во второй половине 
дня состоялась беседа об 
организационной и массово- 
политической работе город
ской партийной организа
ции по выполнению реше
ний XXV съезда КПСС.

В тот же день партийная 
делегация Западночешского 
обкома КПЧ отбыла в 
Свердловск.

ной помощи и кредитов жи
вотноводам и некоторым 
другим категориям ферме
ров в зависимости от степе
ни понесенного убытка. Ре
шено также, что связанные 
с этим расходы будут по
крыты целиком за счет по
вышения подоходного на
лога.

Однако последнее обстоя
тельство вызывает серьез
ную критику. Профсоюзные 
объединения считают, что 
поголовное повышение по
доходного налога ляжет до
полнительным бременем на 
широкие массы трудящихся.

(ТАСС, 26 августа).
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ЯХ СТАНКИ стоят ря- уже более двух лет. тогда сегодня испытывает острую 
дом, друг против дру- как у Германа бригадирский нужду в рабочих, и руковод- 

| га, по обеим сторонам прохо- стаж исчисляется всего ство по-своему правильно 
[ да. Они почти одинаковые: лишь полугодием. Да и ре- решило, что в этой бригаде, 

оба токарные, с чистовой об- бята у него не то что помо- до поры-до времени смогут 
работкой, только станок ложе, а менее опытные, поч- обойтись своими силами. Де
Александра несколько боль- ти все новички производ- тали, обрабатываемые здесь, 
ше станка Германа и детали, ства. не самые крупные в цехе, их
стало быть, на нем обраба- Назвать сложившееся по- настройка под силу одному 
тываются покрупнее. ложение безвыходным токарю. Что и:, такое реше-

Александр Зыков и нельзя. Ведь основной прин- ние руководителей производ- 
Герман Чичилимов — брига- цип организации социалиста- ства можно понять. Только 
диры соревнующихся между ческого соревнования пре- как .этот факт учитывается 
собой комсомольско-моло- дусматривает возможность в организации соревнования 
деж1ных бригад докарей с распространения и повторе- между бригадами? Ведь не- 
третьего участка механиче- ния передового опыта, что смотря на отсутствие лод
ского цеха крупных узлов является весомым подспорь- ручных, плановое задание 
Уралмашзавода. Человеку ем для соревнующихся. И ни у Германа, ни у его мало
постороннему. наделенному этот принцип используется опытных товарищей ничуть 
фантазией, стальное покры- бригадами, но только час- не уменьшилось, а времени 
тие прохода между станками тично и, можно сказать, сти- на настройку детали и убор- 
может показаться пограяич- хийно, держась лишь на ку отходов они теперь ' дол- 
ной полосой, разделяющей дружбе бригадиров. Алек- жны тратить вдвое больше, 
соперников... сандр Зыков, когда у Герма- чем в бригаде Александра

Соревнование между эти- на возникают какие-то труд- Зыкова.
ми бригадами ведется из- ности с обработкой очеред- Может возникнуть вопрос: 
давна. Когда оно началось, ной детали, всегда оказыва- что стоит, например, подруч- 
Александр был еще комсор- ется рядом и. учитывая свой ным из бригады Зыкова в 
гом цеха, а на месте Герма- прежний опыт работы на свободное время, которого, 
на работал Анатолий Кине- этом станке, быстро помога- надо полагать, у них немало, 
лев. С тех пор в бригадах ет найти правильное реше- помочь токарям из сосед-

СОРЕВНОВАНИЕ — ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ! 1111111111Ш^

СОПЕРНИКИ
почти полностью сменился 
состав. Разве что Александр 
Иванович Цепко-в. старей
ший работник завода, токарь 
высокого класса, остался в 
бригаде Зыкова. Важно упо
мянуть еще тот факт, что до 
того, как Александр Зыков 
стал секретарем комсомоль
ской организации цеха, он 
долгое время проработал на 
станке, за которым сейчас 
т р у д и т с я Чичили мов.

Официальная справка: по 
итогам второго квартала з 
соревновании победила 
бригада А. Зыкова. Справка, 
записанная со слов секрета
ря цехового комитета комсо
мола Юрия Казакова: «На 
моей памяти вперед всегда 
выходила бригада Саши Зы
кова. Это, так сказать, по 
производственным показате
лям. А в целом, учитывая 
участие в общественной жиз
ни и другие факторы, обе 
бригады можно считать рав
ными» .

Эффективность социали
стического соревнования 
предусматривает прежде 
всего коллективный успех 
соперников. И если одна из 
бригад из года в год лиди
рует в соревновании, это 
означает не только то, что 
она сильнее другой или ус
ловия труда в ней более бла
гоприятные, — постоянное 
лидерство одного коллекти
ва в конце концов притупля
ет соревнование, делает его 
менее действенным.

Юрий Казаков так объяс
нил сложившееся положе
ние:

—■" Основной : причиной 
высоких показателей в 
бригаде Зыкова можно счи
тать то, что у него более 
опытные рабочие, нежели у 
Германа.

Подобное объяснение я 
услышал и от бригадиров. 
Действительно. в бригаде 
Зыкова работает уже упо
мянутый. А. И. Цепков, Сер
гей Санников—токарь высо
кого разряда, да и сам 
Александр, как об этом тоже 
Доминалось, имеет богатый 
опыт работы на токарном 
станке. II бригадирствует он 

РСФСР
★ ТЫНДА (Амурская об

ласть). Смонтирован послед
ний пролет железнодорожно
го моста через Безымянный 
ключ на линии Тында — Бер- 
какит. Экипаж 100-тонного 
крана В. Макарова досрочно 
завершил строительство оче
редного мостового перехода 
на северной ветке БАМа. 
Это -— десятый объект пере
дового коллектива, сданный 
в этом году с опережением 
графика.

Рязань. Полторы тысячи 
автомобилей предприятий 
Рязанского транспортного уп
равления направляется тру-

<ние. Но дело в том, что оба 
бригадира работают в ос
новном в одну смену, и все 
свои знания Александр, 
естественно, может передать 
только Герману, тоже масте
ру своего дела. И на этом 
вся передача опыта практи
чески исчерпывается. А как 
же быть остальным ребятам 
из бригады Чичилимова: 
Николаю Голубенко и Нико
лаю Серяпину, только-толь
ко постигшим токарное мас
терство? Разве не лучше 
было бы для обеих бригад, 
если бы А. Зыков выходил 
в смену не с опытным Гер
маном. а с другим, менее 
квалифицированным тока
рем его бригады? Да и 
Александр Иванович Цеп
ков, нам думается, с удо
вольствием взял бы шефст
во над малоопытным сопер
ником. А то ведь получается 
так. что классный токарь и 
знать не .знает, что соревну
ется с человеком, делающим 
первые шаги в этой ' про
фессии. Такая перестановка 
сил не представляет особых 
трудностей для обеих 
бригад, и положительный ре
зультат не заставил бы себя 
ждать. Бригады выровня
лись бы в своей квалифици
рованности. более эффектив
ным стало бы соревнование 
между ними.

Но не только вышеизло
женное является причиной 
отставания бригады Чичили
мова. Я не случайно упомя
нул в начале своего рассказа 
о. разномасштабности стан
ков и обрабатываемых дета-, 
лей в бригадах Германа и 
Александра. С этим связан 
тот факт, что сегодня брига
да Чичилимова трудится 
вполсостава. без подручных. 
Дело .в том, что в каждой 
бригаде должны быть три 
токаря (один в смену) и у 
каждого по подручному, 
функции которого в прин
ципе немудреные — по
мочь токарю .настроить гро
моздкую деталь да вовремя 
убрать металлическую стру
жку. Отсутствие подручных 
в бригаде Германа объясня
ется тем. что Уралмашзавод 

ней бригады? Ведь в конце 
концов социалистическое 
соревнование преследует 
единую цель — коллектив
ный успех.

Да. бригады действитель
но дружат, только дружба 
эта не скреплена самым 
главным — работой и дер
жится, видимо, на принципе: 
«Дружба дружбой, а служ
ба — службой». Ребята 
часто собираются вместе, 
что-то обсуждают. спорят, 
но вот на станок Чичилимо
ва подали деталь, и токарь 
один идет ее настраивать, а 
подручный из бригады со
перников спокойно покури
вает у своего станка — ему 
пока делать нечего.

Помните, я приводил сло
ва Ю. Казакова о том, что 
бригады в принципе рав
ны между собой. И в самом 
деле, глядя на итоговую 
таблицу, нетрудно заметить, 
что бригаде Чичилимова по
рою не хватает совсем не
много для достижения завет
ного рубежа соперников. 
Только, видимо, не понима
ют в цеховом комитете ком
сомола. что это «немногое» 
заключается в самом глав
ном просчете — отсутствии 
равных условий соревную
щихся бригад.

Александр и Герман со
перники не только в цехе. 
Зыков выполнил нормативы 
мастера спорта по туризму, 
Чичилимов пока кандидат в 
мастера, но стремится в не
далеком будущем догнать 
своего друга. На привалах 
они поют песни о настоящей 
дружбе. о взаимовыручке, 
восхваляют подвиги. II эти 
качества проявляют в похо
дах. спешат на выручку друг 
другу в трудные мину гы, 
протягивая руку помощи от
стающему. Хочется верить, 
что эти принципы они зане
сут с туристской тропы к 
себе в цех, поставят их во 
главе соревнования бригад. 
II мы надеемся, что боль
шую помощь в этом им 
окажет цеховый комитет 
комсомола.

С. СНЕГИРЕВ.

женикам села, вырастившим 
отличный урожай хлеба.

Рязанские водители, под
держав почин передовых 
бригад Севере - Кавказского 
транспортного управления, 
обязались в нынешнюю стра
ду скоростными рейсами пе
ревезти 780 тысяч тонн зерна.

На снимке вверху: колон
на из 35 «КамАЗов» направ
ляется на уборку урожая в 
Пронский район Рязанской 
области.

Фотохроника ТАСС.

ЧИТАТЕЛЬ...
...РАССКАЗЫВАЕТ
ДЕЛО ВСЕЙ
ЖИЗНИ

Иван Иванович Мокеев 
начал свою трудовую жизнь 
в одном из колхозов Горь
ковской области. Затем — 
призыв в ряды Красной Ар
мии. бои под Халхин-Голом. 
Едва демобилизовался — 
началась Великая Отечест
венная война.

На Ленинградском фрон
те Иван Иванович окончил 
курсы наводчиков. Затем 
после ранения овладел спе
циальностью военного пова
ра.

И отдал Иван Иванович 
всю свою жизнь избранной 
профессии. Сначала работал 
на предприятиях обществен
ного питания Свердловска, 
затем в Первоуральске.

Недавно Ивана Иванови
ча проводили на заслужен
ный отдых. Но он горд, что 
за тридцать лет работы под
готовил более 60 квалифи
цированных поваров. Алек
сандр Шалатов. Алек
сандр Бигбатыров и другие 
выпускники торгово-кули
нарного училища, бывшие 
практиканты Ивана Ивано
вича. служат теперь в рядах 
Советской Армии. Некото

кладка проводов.
Уже в этом году энергия 

Сургутской ГРЭС пойдет к 
промыслам знаменитого Са
мотлора, на многие новые 
нефтяные месторождения 
Среднего Приобья.

На снимке: вертолет МИ-8 
монтирует секции опоры 
ЛЭП-110 (Сургут ■ Быстрин- 
ское нефтяное месторожде
ние).

Фотохроника ТАСС.

Тюменская область. Трест 
«Запсибэлектросетьс т р о й* 
электрифицирует нефтегазо
добывающие районы Запад
ной Сибири. Коллектив ин
тенсивно внедряет передовые 
методы строительства линий 
электропередач, мощных под
станций. Широкое примене
ние находят вертолеты. С их 
помощью в северной таежной 
глухомани, на непроходимых 
болотах ведется установка 
многотонных опор ЛЭП. про

рые, как Татьяна Шевстав- 
ских, учатся в техникумах. 
Все они благодарят сегодня 
своего доброго наставника, 
давшего им путевку в 
жизнь, и желают ему креп
кого здоровья.

Совсем недавно к награ
дам Ивана Ивановича Мо- 
кеева добавилась еще од
на орден «Знак Почета».

М. ВЕРИЧЕВ.
Первоуральск.

...НЕДОУМЕВАЕТ
звонки

ПЕРЕД

ШКОЛЬНЫМ

ЗВОНКОМ
В этом году для мальчи

ков введена новая школьная 
форма. Чтобы все свердлов
ские ученики появились пер
вого сентября в этих краси
вых костюмах, была создана 
такая система. Каждая шко
ла закреплялась за опреде
ленным магазином. ■ Каза
лось бы, удобная и четкая 
система. Но на деле вышло 
вот как. Мой сын учится в 
школе № 9 Верх-Исетского 
района. Магазин, за кото-

рым нас закрепили, — фир
менный «Василек». В тече
ние всего последнего меся
ца, ежедневно, мы с сыном 
приходим туда — костюмов 
нужного нам 34 размера 
нет. Нет и 36, и 38 разме
ров, я уж готова была к то
му, чтобы немного переде
лать больший костюм.

Одна из продавцов на мое 
сетование по поводу тогр, 
что же делать, сказала:

— О чем вы раньше дума
ли, вот в июне формы этих 
размеров были.

Я не стала ей объяснять, 
что с июня сын вырос на 5 
сантиметров.

До начала нового учебно
го года остались считанные 
дни. Я не уверена, что мой 
ребенок появится первого 
сентября в надлежащем ви
де, потому что на все вопро
сы, которые я и другие ро
дители задаем работникам 
магазина, мы слышим ответ:

— Сами не знаем. Звони
те. узнавайте.

Вот ведь как получается. 
А между тем, в других ма
газинах есть костюмчики 
маленьких размеров. Но нам 
их не продают. Не положе
но.

По-моему, система, кото
рая введена, себя не оправ

КРЫЛАТАЯ

АГИТБРИГАДА
На днях завершился агитполет «Свердловск —Туринск—Табо

ры—Свердловск», организованный обкомом ВЛКСМ. Этот агит
полет посвящен уральской молодежи, стоящей ча вахте деся
той пятилетки. Тема его — «Решения XXV съезда КПСС — в 
жизнь!» Группа активистов' Уктуссного авиапредприятия во 
главе с секретарем комитета ВЛКСМ Маргаритой Косовой 
встретилась с сельскими механизаторами, хлеборобами, жи
вотноводами.

Теплый прием участникам 
агитполета оказали строители 
животноводческого комплекса, 
возводимого близ Туринска. 
Здесь будет крупная «фабри
ка молока», в сооружении ко
торой участвуют наряду с 
молодежью. Туринского райо
на комсомольцы Тавды, Бере
зовского, Кировграда, бойцы 
студенческих строительных от
рядов.

Комсорг этой областной 
ударной комсомольской строй
ки Сергей Мельник познако
мил свердловчан с уже возве
денными объектами, расска
зал о том, с каким энтузиаз
мом трудится молодежь^ что
бы к сроку ввести в строй 
комплекс.

Закончив смену, строители 
собрались в одном из блоков 
комплекса. Перед ними вы
ступил лектор общества «Зна
ние». член лекторской группы 
обкома ВЛКСМ М. М. Пись
менный. Он говорил о слав
ных традициях уральской 
комсомолии, об участии . ее в 
создании гигантов индустрии, 
о городе юности Качканаре, о 
тех, кто сегодня несет эстафе
ту трудовой славы. Участник 
Отечественной войны подпол
ковник запаса М. М. Письмен
ный поделился также воспо
минаниями о фронтовых встре
чах с молодыми патриотами 
Урала.

После лекции авиаторы да
ли концерт. С успехом про
шел литературно-музыкаль
ный монтаж «Слава тебе, ком
сомол!» Со сцены звучали 
стихи комсомольских поэтов о 
поколении победителей. о 
гвардейцах пятилетки, произ
ведения советских композито

дывает. Можно было бы, 
например, хотя бы в одном 
из магазинов города прода
вать школьную форму без 
талонов, для всех. И если в 
эти дни не будет что-то 
предпринято, я не знаю, 
как быть.

В. МАТВЕЕВА.

...ВОЗМУЩАЕТСЯ
ПРЕДУПРЕДИТЬ 
ЗАБЫЛИ

Несколько дней назад я 
простоял на остановке, кото
рая расположена на улице 
Посадской, почти час. ожи
дая автобус 35-го маршрута. 
И все безрезультатно. Не 
надо говорить, что район 
этот далек от центра города, 
и пешком в нужное вам ме
сто быстро не доберешься. 
Вот и приходится стоять и 
ждать, другого-то выхода 
нет. А тут идет мимо моло
дой человек и говорит всем 
нам, тем, которые ждут ав
тобус,. что на улице Белоре
ченской ремонтируют доро
гу и остановка автобуса 
временно перенесена.

Спрашивается, неужели 
нельзя объявление об этом 
повесить на данной останов
ке? Я, кстати, заметил, что 
подобные вещи вообще не 
практикуются у нас в горо
де, хотя сколько пользы бы 
было от них.

М. КОПЕЛЯН.
Свердловск.

ров, воспевающих юность 
страны..

Тепло были приняты в ис
полнении мужского вокально
го ансамбля в составе пило
тов Е. Хомутова. А. Попова, 
авиатехника Е. Жулимова, 
А. Коротина, радиотехника 
А. Цветухина песни «Первая 
эскадрилья» и «Песня граж
данских летчиков». Бортпро
водник Людмила Латынцева 
исполнила песню о девушке- 
стюурдессе. Темпераментно, с 
задором юности прозвучала 
песня Пахмутовой о молодых 
строителях БАМа. которую 
исполнил вокально-инструмен
тальный ансамбль авиаторов.

Вечером агитбригада высту
пила перед тружениками сов
хоза «Комсомольский». Зал 
клуба был заполнен до отказа. 
Услышав о приезде свердлов
чан. на центральную усадьбу 
пришла молодежь соседних 
деревень. С большим внима
нием собравшиеся прослуша
ли лекцию «Дорогой подвигов 
шагает молодежь», выступ» 
ление самодеятельных арти
стов под руководством В. И. 
Холмова.

...Вертолет «МИ-8» призем
лился на отливающем зеленью 
летном поле. Следующий пункт 
перелета — Таборинский рай
он — один из отдаленных 
районов области. Для сельских 
тружеников агитбригада дала 
здесь два концерта, были так
же прочитаны лекции.

За большую работу, проде
ланную во время агитполета 
«Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь!», участни
кам агитбригады были вруче
ны грамоты Туринского и Та- 
боринского райкомов ВЛКСМ.

Б. АЛЕКСЕЕВ.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ОБМЕНЯЛИСЬ
ОПЫТОМ

В Свердловске прошел 
первый областной слет на
ставников учреждений здра
воохранения. предприятий 
медицинской промышленно
сти; аптечных работников 
и работников здравниц. 
Собралось около пятисот 
человек. Они поделились 
опытом своей работы, об
судили проблемы, стоящие 
перед ними. С интересным 
докладом выступила заве
дующая терапевтическим 
отделением городской боль
ницы Каменска-Уральского 
Л. Д. Молдавская. Она 
рассказала, как строят ра
боту наставники больницы, 
как помогают чолодым спе
циалистам.

На слете выступил ' заве
дующий областным отделом 
здравоохранения Н. С Ба
бич. Он суммировал итоги 
труда наставников.

В докладе председателя 
обкома профсоюза меди
цинских работников Н. П. 
Кочергина говорилось о 
важности движения настав
ничества.

В заключение участники 
слета приняли обращение 
ко всем .медицинским ра
ботникам с призывом более 
широко развивать настав
ничество.

ПОБЕДИТЕЛИ- 
УРАЛЬЦЫ

Вышло постановление 
Коллегии Министерства 
здравоохранения СССР, 
президиума ЦК профсоюзов 
медицинских работников и 
исполкома союза обществ 
Красного Креста и Красно
го Полумесяца СССР об 
итогах общесоюзного смот
ра работы учреждений 
здравоохранения за 1975 
год. Среди победителей 
есть и наши земляки. Это 
коллектив Свердловской 
городской санитарно-эпиде
миологической станции, от
меченный призом. Почетны
ми грамотами награждены 
коллективы городской кли
нической больницы № 40 
Свердловска. . городской 
больницы № 33 Свердлов
ска, детской больницы го
рода Асбеста, межрайонно
го противотуберкулезного 
диспансера Качканара. ап: 
теки № 4 Свердловска и 
центральной районной ап
теки № 183 Асбеста.

НОВОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

В Свердловском государ
ственном медицинском ин
ституте состоялся 55-й вы
пуск молодых специалистов. 
В этом году институт за
кончило 605 человек по 
специальностям лечебное 
дело, санитария и педиат
рия. 59 человек получили 
дипломы с отличием. Среди 
них Т. Антропова. И. Ба- 
рац. О. Даниленко, Г. Бе
седина, Д. Бабкина.

Некоторые молодые вра
чи распределены в Уеля- 
бинскую. Тюменскую обла
сти, Коми АССР. Боль
шинство же из них получи
ли направления в города и 
поселки нашей области: 
Североуральск, Сосьву. 
Реж, Красноуфимск. Сухой 
Лог. Первоуральск. Талицу, 
Педель. Скоро они присту- 
п-т к работе.

ОРОГАЯ редакция! 
В прошлом году мы 

закончили среднюю школу. 
Поступали в институт и не 
прошли по конкурсу. В этом 

•. году поступали в техникум и 
снова не прошли по конкур
су. Мы хотим учиться! Поче
му у нас нет такой возмож-

‘ пости? уважением На-
дя К., Люба В., Катя Р.».

Не все сегодня могут по
ступить в институт или тех
никум. Становятся студента
ми самые подготовленные 
ребята, для этого и сущест
вует конкурс. Не поступив
шие продолжают учиться в 
школе или идут работать на 
производство, приходят про
бовать свои силы еще раз. 
За время учебы или работы 
прошлогодний выбор может 
измениться, стать иным, «бо
лее верным. В этом нет ни
чего плохого. Приходят 
опыт, более глубокие инте
ресы, расчет сил и возмож
ностей.

Девушки написали письмо 
в редакцию с волнением, 
почти с отчаянием. Вот это 
как раз плохой попутчик для 
абитуриента. Ведь опыт ра
боты, полученный на произ
водстве, еще очень приго
дится в учебе. Его нечем за
менить.

В Свердловском строи
тельном техникуме тран
спортного строительства от
ветственный секретарь при-
емной комиссии 
лыгин показал 
с результатами 
Конкурс у них

Е. А. Ма- 
мне тетрадь 
зачисления, 
в этом году

12 баллов. Но имеющие 
стаж работы зачислены со 
значительно меньшим бал
лом. Например. Лена Долгу- 
шева. проработавшая 3 года

на заводе, поступила, набрав 
9.5 балла, Фазли Мухамето
ва из Дегтярска стала сту
денткой с 10.1 балла. Неуда
чи не сломили девушек, и 
они своего добились. В той 
же тетради делается помет
ка о том, в какой раз посту
пает в этот техникум абиту
риент. Судьба в ваших ру
ках. только для этого нужно 
победить растерянность. 
Другое дело, когда, на ре
зультат поступления влияют 
другие люди.

Наташа Шумкова, при
ехавшая поступать из города 
Можгй Удмуртской АССР, 
смогла преодолеть конкурс
ный барьер, но она не будет 
учиться в Свердловском тех
никуме железнодорожного 
транспорта. Она отказалась 
учиться и забрала докумен
ты.

Еще зимой Наташа дума- 
ла о своей дальнейшей судь
бе. Колебалась, советовалась 
со старшей сестрой Галиной. 
Выбрала отделение ЭВМ в 
Свердловском радиотехнику- 
ме. Попробовала сдать доку
менты, но ее предупредили: 
на отделении ЭВМ общежи
тие не дают, Ее это не 
устроило: родители — инва-/ 
лиды, большой помощи не 
обещали — растут еще двое 
братишек. Она выбрала от
деление «эксплуатации и ре
монта счетно-аналитических 
машин» в железнодорожном 
техникуме, в объявлении ко
торого говорится, что иного
родним предоставляется об
щежитие. Она набрала про
ходные 12.5 балла и пришла 
на зачислительное собесе
дование, где директор И. А. 
Прокопенко сообщил: жить

придется в городе. Мест в 
общежитии для этого отде
ления не предусмотрено.

— Тогда не зачисляйте. У 
меня нет возможности пла
тить за квартиру, — расте
рянно ответила девушка и 
написала письмо в редак
цию:

ОТЧИСЛЕН
«Удивляет. почему меня

не предупредили об изме
нении в условиях приема? Я 
готовилась месяц к экзаме
нам, проходила специальную 
медицинскую комиссию. Не
ужели это все напрасно? По
добная история получилась 
и с другими абитуриентами,
поступающими 
циальность».

В тетради с 
собеседования

на эту спе-

результатами 
у директора

значится: вместе с Наташей 
ушли еще трое ребят. Чет
веро из шестидесяти...

— Проблема с жильем 
особенно остро возникла в 
этом году, — поясняет И. А.
Прокопенко. А объявле-
ния о приеме были отпечата
ны раньше. В марте этого 
года комиссия из отдела тех
никумов главного управле
ния Министерства путей со-
общения 
техникум, 
отделение 
.ремонта

проверяла наш
Было решено: 

эксплуатации ,и 
счетно-аналитиче-

ских машин оставить без 
права поселения в ебщежи-

тии, поскольку на него
обычно высокий конкурс и
можно подобрать кандида-
тов, которые могут обой
тись без общежития.

Решить-то решили, но до 
ребят не довели. Упустили 
из виду, забыли...

тни, где сама живет.
— Да, что говорить

этом, 
взяла.

документы я

взволнованно

об 
уже

Глаза Наташи 
заблестели.

Пойду учиться на крановщи
ка в училище. Там, навер
ное. дают общежитие.

В беседе И. А. Прокопен-

Видимо, мать, работавшая 
диспетчером станции Сверд
ловск - Пассажирский, заро
нила в душу дочери любовь 
к железной дороге, с ее не
умолкающим ритмом движе
ния вперед. Девушка набра
ла, как и в прошлом году, 12 
баллов. Не прошла по кон-

С ПРОХОДНЫМ БАЛЛОМ
ЗА СТРОКОЙ ПИСЬМА АБИТУРИЕНТА

Директор пояснил, что по
селить этих ребят у него не 
было никакой возможности.

Для абсолютного большин
ства ребят вопрос с платой 
за -квартиру является вовсе 
не таким сложным, как для 
тех четверых. При желании 
в порядке извинения за не
досмотр с объявлением ди
ректор мог поселить ребят 
на места других, менее нуж
дающихся студентов.

На вопрос о дальнейшей 
судьбе Шумковой директор 
сказал: «Отвечать воздер
жусь. Почему я должен от
вечать на этот вопрос?».

На этот вопрос отвечать 
надо обязательно. Наташа 
пожелала перейти на другое
отделение — это 
невозможным.

оказалось 
Пожелала

совсем взять документы из
техникума пожалуйста.
Нс сообщили о конкурсе в 
другие техникумы, не пред
ложили адрес ГПТУ. Хоро
шо, что сестра смогла посе
лить ее в рабочем общежи-

ко объяснял, что решение с 
Н. Шумковой было принято 
комиссией.

Почему материальные воз-
можности 
валидов не
щим аргументом

родителей-ин- 
стали решаю-

курсу. Вместе с матерью 
она обратилась в политехни
ческий и строительный тех. 
никум транспортного строи
тельства, где ответили:

сии директор
для комис- 

объяснять
возьмем!

Девушка?! Нет, не
Директор тех-

не захотел.
Четверо ребят 

бы решать свою 
таша, наверное.

ушли, что- 
судьбу. На- 
будет кра-

новщиком. Ей нужно устраи
вать свою жизнь. Вполне 
возможно, что работа будет 
ей нравиться, но еще ве
роятнее — нет. Потому что 
волю сердца обстоятельства 
заменили на необходимость. 
И от работы в тягость поль-
зы будет 
чем могло

Об этом 
Гребенева 
редакцию 
ее дочь не 
курсу в

гораздо меньше, 
бы быть.
же говорит Л. К. 
в своем письме в 
В прошлом году 

прошла по кон- 
железнодорожный

же техникум. Решила полу
чить другую специальность, 
но бросила и пришла посту
пать в этом году еще раз.

никума транспортного строи
тельства В. А. Уразов за
явил. что он возьмет с мень
шим баллом, чем у Гребене
вой, но из числа тех, кто
сдавал у него 
Очень прошу 
раться, — 
Гребенева.

В приказе 
высшего и 
циального 
№ 115 от 3

в техникуме, 
помочь разоб- 

пишет Л. Н.

Министерства 
среднего спе- 

образования 
февраля 1976

года говорится: «При нали
чии вакантных мест (после 
зачисления всех выдержав
ших вступительные экзаме
ны в данном учебном заве
дении) директорам средни> 
специальных учебных заве
дений разрешается зачис
лять в течение 15 дней пос
ле начала учебного года в 
состав учащихся лип. выдер
жавших в период текущего

года вступительные экзаме
ны, но не принятых по кон
курсу в другие средние спе
циальные и высшие учебные 
заведения на основании 
справок установленного об
разца при условии соответ
ствия сданных вступитель
ных экзаменов требованиям 
для поступления в данное 
учебное заведение». При 
этом предпочтение отдается 
в первую очередь абитуриен
там. сдававшим в данном
учебном заведении.

Уразов поясняет 
основной наплыв । 
в строительный

это так: 
студентов 
техникум

транспортного строительства 
на отделения инженерной 
геологии и технологии произ
водства железобетонных из
делий. Если йа отделении 
строительства железных до
рог будут свободные места, 
по согласию абитуриента его 
зачислят на отделение строи
тельства железных дорог. В 
экзаменационной суете ни в 
одном из техникумов Гребе
невой не разъяснили это по
ложение о приеме.

Почему Гребенева ушла 
из железнодорожного техни
кума, так и не узнав, что ее 
могут зачислить на другое 
отделение? Упустили из ви
ду? История с Шумковой го
ворит. что здесь объяснения

зываться. то он возьмет ее».
Директзр объяснил мне 

это тем, что девушка хотела 
получить мужскую профес
сию, что у него в каждой 
набранной группе по 15 пар
ней и 15 девущек, что он не 
хотел нарушать эту пропор
цию.

При чем здесь пропорция 
в студенческой группе? 
Крепкий коллектив сам най
дет лучшее применение сво
им силам, возможностям, не. 
зависимо от того, сколько в 
группе парней и девушек. 
Хотя соотношение очень 
важно, но один к одному — 
это вовсе не обязательно.
Ведь не стали хуже группы 
в Свердловском юридиче
ском институте от того, что
там в группе в
3—4 девушки.

среднем
Или в педа-

обязательными
Вот что
«В

не считают.
пишет Гребенева:

техникуме железнодо-
рожного транспорта тов. 
Прокопенко сказал, когда 
пришел парень забирать до
кументы. что на место пар
ня он должен взять парня. 
А девочку он уже не может. 
Почему? У нас с ним был 
разговор, и он сказал, что 
если будет кто-нибудь отка-

гогическом и СИНХе, где ( 
очень немного парней. Груп
пы живут интересно, по-сту- ■ 
денчески.

Обида. Она уже родилась - 
у нескольких названных лю- ( 
дей. Ее трудно победить од- . 
ним газетным материалом, > 
тем более, что эти события ! 
нельзя вернуть назад. Люди I 
приходят в техникум с па- I 
деждой, что Им всегда объ- | 
яснят все положения об эк- ' 
заменах. В большинстве 
случаев так и есть,

Мы рассказали о нетипич
ных случаях в учебных за
ведениях города. Но они про
изошли. значит, недопусти
мо решать судьбу человека 
с позиций администрирова
ния., Так легко можно еде 
лать непоправимое. Намно
го легче, чем помочь ему 
найти единственную дорогу 
в жизни.

А. ОБРИКОВ.
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СТРОИТЕЛЬНЫЕ РИТМЫ БОЛГАРИИ В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

В нынешней пятилетке 
перед болгарскими строите
лями поставлены большие и 
ответственные задачи. Од
новременно с наращиванием 
темпов и масштабов строи
тельства более интенсивно 
будут использоваться кали 
тальные вложения в рекон
струкцию и модернизацию
действующих производст-
вечных мощностей.

Как одну из важнейших
социально-экономических 
дач мы рассматриваем
оружение жилья, 
летне намечено 
400—420 тысяч

за- 
со-

За пяти- 
построить

---- кварти».
При этом внедряются про
грессивные методы и совре
менная техника, позволяю
щие сооружать комплекс-

НЫМ методом целые микро
районы. Новый
нашей столицы 
создаваемый

микрорайон 
«Люлине»,

такими мето-
дами, будет представлять

собой, по существу, новый 
город с населением 100— 
120 тысяч человек.

Вместе с тем основная 
часть капиталовложений —- 
20—22 миллиарда из 30 
миллиардов «строительных» 
левов — выделяется на раз
витие промышленного по
тенциала. Расширяется ма
териальная база энергетики, 
металлургии, химии, маши
ностроения. укрепляется

дуя на 880 мегаватт и ТЭС 
«Варна» на 630 мегаватт.

Основное внимание в раз-
витии 
мы 
всего

черной 
уделяем

металлургии 
завершению

цикла строительных
работ на Кремиковском ме
таллургическом комбинате. 
Уже реконструирован Пер-
никовский металлургиче-

производственная основа
сельского хозяйства, легкой 
и пищевой промышленно
сти.

За 
летки 
тацию

годы седьмой пяти- 
вступят в эксплуа- 
электростанции об-

щен мощностью 3000 мега
ватт. Наш главный энерге-
тический объект ТЭС
«Марина —- Восток 3» мощ
ностью 840 мегаватт. Уве
личатся мощности атомной 
электростанции близ Козло-

ский завод имени В. И. Ле
нина. Создаются основы тя
желого машиностроения.

Все более заметно «наби
рает вес» наша большая хи
мия. В Девне введен в экс
плуатацию новый завод по
ливинилхлорида. расширя
ются и реконструируются 
нефтехимические комбинаты 
близ Бургаса и Плевена. В 
Ямболе будет построен но
вый завод полиестерного 
шелка мощностью 6,5 тыся
чи тонн продукции в год. 
Большим подспорьем для

Г НИР СЕГОДНЯ |о|

мин
В ЗАЩИТУ ПАТРИОТОВ ЧИЛИ -

ж
Массовые демонстрации протеста против военно фашистской хунты в Чили состоя

лись в Нью-Йорке, Бостоне и других городах США. «Свободу Луису Корвалану и 
другим политическим заключенным в Чили!», «Восстановить уважение прав челове
ка!», «Нет— пыткам в застенках Пиночета!» —потребовали участники демонстраций.

Фотохроника ТАСС.

ВОПРОСЫ подбора, рас- 
станоьки, выдвижения и 
воспитания кадров все

гда были в центре внимания 
коммунистических партий ле
нинского типа. Научные осно
вы кадровой политики изло
жены в ряде трудов В. И. 
Ленина, опиравшегося на вы
сказывания К. Маркса и 
Ф. Энгельса, на опыт россий-
ского и международного ра
бочего движения.

В. И. Ленин разработал и 
обосноеал основные критерии
для подбора 
кадров по ИХ

выдвижения 
политическим

(преданность делу социализ
ма,! и деловым качествам (уме
ние организовать работу). В 

работе «Очередные задачи Со
ветской власти» В. И. Ленин 
ставил перед Коммунистиче
ской партией задачу — «...как 
можно осторожнее и терпели
вее испытывать и распозна
вать настоящих организато
ров. людей с трезвым умам и 
с практической сметкой, лю
дей, соединяющих предан
ность социализму с уменьем 
без шума ьолреки сума-
тохе шуму) налаживать
Крепкую и дружную совмест
ную работу больше, о количе
ства люден в рамках совет
ской организации. ТОЛЬКО 
(подчеркнуто В. И. Лениным.— 
А. В.) таких людей, после де
сятикратного испытания, на

до, двигая их от простейших 
задач к труднейшим, выдви
гать на ответственные посты 
руководителей народного тру
да, руководителей управле-

Считая крайне важным вы
движение кадров из среды ра
бочего класса, В. И. Ленин 
вместе с тем никогда не про
тивопоставлял кадры рабочих
революционеров 
интеллигенции.
без руководящего 
людей образованных, 
гентов, специалистов

кадрам 
«Без

из

нельзя», писал он

совета. 
указания 
интелли* 
обойтись 
в статье

«Как организовать соревнова
ние».

Мао Цзэ-дун и его группа 
давно ликвидировали в КПК 
ленинские принципы кадро
вой политики. Ленинский кри
терий преданности кадров де
лу социализма они заменили 
требованием личной предан
ности Мао Цзэ дуну, беспреко
словного подчинения любым, 
даже противоречащим здра
вому смыслу, указаниям «ве
ликого кормчего».

С 1963 года 
возобновляется 
ская кампания
Лэй Фэна

периодически 
пропагандмет- 

«учебы» у
молодого солдата,

денно и нощно изучавшего 
«идеи» и труды Мао Цзэ-дуна 
и стремившегося к одному — 
«вечно быть нержавеющим 
винтиком председателя Мао». 
Весной этого года, в условиях 
обострения политического по
ложения в стране, маоисты 
вновь стали особенно настой
чиво продвигать на руководя
щие посты людей «типа Лэй 
Фэна». В газете «Жэньминь 
жибао» сообщалось, например, 
что «в процессе омоложения 
руководства партийных орга-

развития нашей химической 
промышленности станет юж
ная ветвь магистрального 
газопровода, прокладывае
мого из Советского СоюЗь.

Дальнейшее развитие по-
лучит легкая 
промышленность.

и пищевая
В первые

тов, 10 из которых поставит 
Советский Союз. И, конеч
но, будут расширены и ре
конструированы уже дейст
вующие предприятия круп
нопанельного домостроения. 
Это позволит к концу ПЯТИ

годы пятилетки будут рас
ширены сахарные заводы в 
Долна, Митрополия и Ка- 
мено. Строятся новые пред
приятия по переработке мя
са и молока.

Успешное решение этих 
задач, естественно, немыс
лимо без укрепления про
изводственно - технической 
базы самой строительной ин
дустрии. В седьмой пятилет
ке ей выделено средств на 
80 процентов больше, чем

летки ежегодно 
52—54 тысячи
только индустриальным

строить 
квартир

в предыдущем
Увеличится, в 
выпуск цемента, 
вать продукцию

пятилетии, 
частности, 

начнут да- 
13 новых

домостроительных комбина-

В ПОДДЕРЖКУ
СТОКГОЛЬМСКОГО
ВОЗЗВАНИЯ

ЛОНДОН. С призывом 
оказать всемерную поддерж
ку новому Стокгольмскому 
воззванию выступил на стра
ницах лейбористского жур
нала «Лейбор мансли» сек
ретарь лондонского коопе
ративного общества Джон 
Эткинсон. Это воззвание, 
призывающее к сотрудниче
ству во имя мира и про
гресса и к немедленному 
созыву Всемирной конфе
ренции по разоружению, 
уже подписали многие анг
личане, отмечает он.

ЗА УКРЕПЛЕНИЕ
ЕДИНСТВА

ЛИССАБОН. Португаль
ские профсоюзы выступают 
за укрепление единства, про
тив попыток реакции раско
лоть единый профцентр пор
тугальских трудящихся — 
Интерсиндикал. С призывом 
обеспечить единство проф
союзного движения Португа
лии обратились руководите
ли профсоюза текстильщиков 
Мануэл Лопещ и Калидаш 
Баррету. Чтобы успешно бо
роться с врагами профсоюз

тодом. 
также

ме-
Совершенствуется 

система организации
н управления строитель
ством.

Новая пятилетка благода
ря созидательным усилиям 
нашего народа еще более 
укрепит индустриальную 
мощь Болгарии, создаст 
предпосылки успешного по
строения развитого социа
листического общества.

Григор СТОИЧКОВ, 
министр строительства 

и архитектуры НРБ. 
(София-пресс — АПН).

нам только чт

ЯЛтелетайп
ного единства, указывают ав
торы обращения, нужно от
бросить все мелкие споры и 
обеспечить достижение глав
ной цели — созыва нацио
нального съезда профсоюз
ного единства, который по
зволит объединить все проф
союзные организации Порту
галии.

«НОВЫЙ ЭТАП
БОРЬБЫ»

ДАР - ЭС - САЛАМ. Со
бытия в Соуэто свидетелтст- 
вуют о начале нового этапа 
освободительной борьбы в 
Южной Африке, заявил по
стоянный представитель Тан
зании при ООН Салим Ах
мет Салим, являющийся так
же председателем комитета 
ООН по деколонизации.

Салим Ахмет Салим под
черкнул, что массовые де
монстрации протеста афри
канского населения в этом 
пригороде Иоганнесбурга и в 
яптгпх .населенных пунктах 
ЮАР продемонстрировали 
всему миру растущее сопро
тивление народа политике 
апартеида.

(ТАСС, 26 августа).

ДРУЖБА между 
школьниками из ли

товского поселка Скапишкиса 
и работником Богословского 
рудоуправления Н. В. Белян
киным началась недавно. А 
возникла она так. Много вре
мени Николай Витальевич 
отдает фотографии, его фо
тоснимки публиковались во 
многих центральных и обла
стных газетах и журналах. 
Работы фотолюбителя неред
ко отмечались премиями 
как лучшие, был он лауреа
том многих конкурсов. И ре
шил он подготовить выстав
ку своих лучших работ за 
двадцатилетний период. Быв
ший фронтовик решил по
дарить эти фотографии од
ной из школ населенного 
пункта, который ему при
шлось освобождать в годы 
Великой Отечественной вой
ны.

Старший радист батареи 
«з бригады истребительной 
противотанковой артиллерии 
ратную службу начал на бе
лорусской земле, а закончил 
в Прибалтике. Особенно .за
помнились бои по освобож
дению небольшого литов
ского поселка Скапишкиса. 
Враг здесь отчаянно сопро
тивлялся. Многие однополча
не сложили свои головы в 
этих местах.

Восемьдесят отличных фо
тографий выслал бывший 
фронтовик скапишкисским 
школьникам. Ученики сель
ской школы, конечно, были 
обрадованы такому’ подарку 
совершенно незнакомого им 
человека с далекого Урала.

«Многоуважаемый Нико
лай Витальевич! — писали 
они. — Вчера мы получили от 
Вас посылку. Вскрыли мы ее 
и очень обрадовались, а вме
сте с тем и удивились: как 
это Вы послали такую дра
гоценность для совсем чу
жих, незнакомых ребят».

Может быть, для многих 
ребятишек это был первый 
настоящий урок о добре. И 
они сразу же решили устро
ить выставку работ солдата, 
участвовавшего в освобожде
нии их поселка. Кроме того, 
устроили конкурс по опре
делению названий фотогра
фий, присланных с Урала. В 
нем участвовали комсомола 
ская и пионерская органи
зации школы.

В письмах, которые часто 
приходят сейчас в дом Н. В. 
Белянкина, литовские школь
ники интересуются многим.

Без сомнения, эта дружба 
фронтовика с комсомольца
ми имеет большое воспита
тельное значение. Председа
тель поселкового Совета Ска-

га пишут
УРАЛЬЦУ
изЗлитвы“

пишкиса отмечает: «Разреши
те поблагодарить Вас за та
кую сердечную дружбу с учи 
телями и учениками нашей 
средней школы. Вы так мно
го времени уделяете тому, 
чтобы ученики, жители на
шего колхоза больше знали о 
нашей огромной Родине».

Для комсомольцев Ска
пишкиса фронтовики — это 
люди высокого гражданского 
долга и доброй души. Они 
пишут- «Мы ищем близких и 
родных воинов, погибших и 
похороненных на кладбище 
Скапишкиса... Примером для 
себя всегда ставим Павла 
Мануйлова, Анастасию Да
выдовну Григорьеву, Юрия 
Дмитриевича Храбскова и 
других. Мы хотим быть по
хожими па них».

Кстати, отец младшего 
лейтенанта Ю. Д. Храбскова 
живет в Краснотурьинске. 
Д. П. Храбскова, как и Н. В. 
Белянкина, школьники Ска
пишкиса пригласили в гости:

«Приезжайте, пройдете 
еще раз по тем тропам и до

рожкам. по которым Ш«1Г в 
дни тяжелой борьбы. Посе
тите могилу друзей, кото
рые погибли в боях за осво
бождение нашего местечка».

И краснотурьинцы побыва
ли в Литве. В дар литовским » 
школьникам они увезли 140 
образцов уральских минера
лов, уральские самоделки и 
значки. ,

Николай Витальевич Бе
лянкин узнал те места, где 
шел ожесточенный бой, на
шел даже тот окоп, где он 
был со своей рацйей.

Литовские школьники и 
все жители из Скапишкиса 
тепло встретили уральцев.

г. воронов, : 
преподаватель Красно- 
турьянского индустри

ального техникума.
На снимке: Николай Ви

тальевич Белянкин на месте 
бывших окопов под Скапиш- 
кисом.

Снимок В. МАКАРОВОЙ.

низаций Шэньянского военно
го округа рекомендовано на
значить в их состав около 100 
человек типа Лэй Фэна».

ЧТО ЖЕ представляют 
собой выдвигаемые 

маоистами кадры с точки 
зрения их знаний, организа
ционного и делового опыта? 
В подавляющем большинст
ве случаев весь багаж зна
ний выдвиженцев — «акти
вистов культурной рёволю- 
ции» ограничивается вызуб- 
реаными высказываниями

что «выглядит странным 
для человека, занимающего 
высокие посты».

В печати КНР. особенно 
в период обострения борьбы 
за власть, появляются ста
тьи, в которых подчеркива 
ется необходимость приме

плечах всю тяжесть
дации последствий

ЛЯЧВИ-
ЭТОГО

нения принципа 
трех сторон» в 
щих органах — 
телей старшего.

«сочетания 
руководя- 

предетави- 
среднего и

молодого поколения. Сам по

курса в начале 60-х годов. 
Они подвергались репресси
ям в период «культурной 
революции»» Именно поэто
му маоисты не могут наде
яться и не надеются на их 
поддержку. Более того, мао
исты открыто заявили, буд
то бы «враги внутри страны 
и за рубежом... связывают 
свои надежды на капитали-

КАЗАРМЫ
ВМЕСТО
ШКОЛ

себе принцип сочетания в стическую реставрацию

«ВИНТИКИ» МАО
О КАДРОВОЙ ПОЛИТИКЕ

Мао Цзэ-дуна. В конце про
шлого года американский 
профессор Роксана Уитке, 
побывавшая в КНР и заду
мавшая написать книгу о 
нескольких поколениях ки 
тайских женщин - револю
ционерок, опубликовала од-
ну из глав, 
У Гуй-сянь,

посвященную 
занимающей

посты кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПК деся
того созыва и заместителя 
премьера Госсовета. Из 
личных бесед с ней Уитке 
узнала, что к 25 годам, став
«активисткой изучения и
применения идей Мао Цзэ
дуна в тесной связи с жиз
нью», У Гуй-сянь с великим
трудом познакомилась с
«избранными произведения
ми Мао». Никаких других 
книг она не читала. «Гово
рят, что образованным лю
дям, — поделилась У Гуй-
сянь с американкой. до-
статочно пройтись по тексту 
один раз, чтобы уловить 
смысл, мне же. чтобы по
нять, о чем говорится в кни
ге. приходилось читать по
8—10 раз».

При всей симпатии К
У Гуй-сянь Уитке вынужде
на была признать полное 
отсутствие у этой «предста
вительницы маоистской ре
волюционной смены» хоть 
сколько-нибудь оригиналь
ных взглядов и стиля рабо
ты или самостоятельной точ
ки зрения на внутренние и 
международные проблемы,
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ДОБРЫЙ. ДЕНЬ
- --------- -4?*—--
УРАЛЬЦЫ»

МИНИ-РЕПОРТАЖ

До свидания, 
лето!

Медленно, будто нехотя, 
сползает вниз пе мачте флаг 
пионерского лагеря. Послед
ний раз. собравшись на от
рядном месте, поют ребята 
полюбившиеся песни. Третья, 
последняя смена в пионепском 
лагере «Чайка* треста «Серов-

В КИТАЕ

руководстве кадров разных 
поколений отнюдь не явля
ется порочным, но все дело 
в том, что маоисты под его 
прикрытием стремятся про
тащить в руководство толь
ко угодные им кадры.

В годы, последовавшие за 
«культурной революцией». 
Чжоу Энь-лай и его едино
мышленники использовали 
принцип «соединения трех 
поколений» для возвраще
ния к активной деятельно
сти знающих и опытных ра
ботников партийного и ад
министративного аппарата, 
что в большой степени спо
собствовало ликвидации от-

Китае с третьим и четвер
тым поколениями членов 
партии».

ТО ЖЕ касается мо- 
лодого поколения, то 

китайские лидеры пытают-
ся превратить его 
послушное орудие,

в свое
а мно-

рицательных последствий
«культурной революции» и 
некоторой стабилизации по
ложения в КНР.

Ультрамаоистскому руко
водству это явно не по нутру. 
Во многих кадровых работ
никах старшего поколения 
оно видит своих потенциаль
ных противников, поскольку 
ветераны КПК. в прошлом 
соратники Мао. подталки
ваемые объективной реаль
ностью. неоднократно вы
ступали против его авантю
ристической политики.

Особую тревог5г у пекин
ского руководства вызыва
ют кадры среднего поколе
ния. Эти люди были свиде
телями краха волюнтарист
ского курса Мао Цзэ-дуна в 
промышленности и сельском 
хозяйстве в коще 50-х го
дов. Они вынесли на своих

гих из его представителей 
подкупают выдвижением на 
высокие посты, не соответ
ствующие их теоретической, 
политической и профессио
нальной подготовке.

Однако практическая дея
тельность молодых выдви
женцев не оправдала себя. 
Так, например, партком 
уезда Вакцин Корейского 
автономного округа провин
ции Цзилинь признал, что 
молодые кадровые работни
ки не обладают достаточ
ным опытом руководящей 
работы, им следует посте- 
прчно накапливать такой 
опыт, и поэтому необходимо 
придерживаться принципа 
сочетания в руководящем 
звене старшего, среднего и 
молодого поколений.

Подобного рода сигналы 
вынудили пекинских руко
водителей формально согла
ситься с принципом «соеди
нения трех сторон» — трех 
поколений. Но это было
лишь 
ным

очередным лицемер- 
политическим трюком.

А. ВОЛОХОВА, 
кандидат 

исторических 
наук. 

(АПН).
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стальстрой» завершилась. До 
предела насыщенные интерес
ными событиями, веселыми 
сюрпризами, незаметно, слов
но один день, промелькнули 
три недели. Надолго сохранят 
ребята воспоминания о них, 
дома будут рассказывать 
своим родным. А рассказы
вать. конечно же, есть о чем.

...Русская ярмарка. Лагерь 
заполняется повозками, кра
сочно украшенными нацио
нальным орнаментом. Прибы
ли сюда и «заморские купцы» 
со своими важными «купчи
хами», и торг начался. Тут 
торгуют яблоками и помидо
рами, а рядом — конфетами, 
бубликами, горячим чаем из 
самовара, блинами. Бегает яр
марочный зазывала. пригла
шая посетить гостей то одну, 
то другую лавку. Все, кто при
шел на ярмарку. — в красоч
ных. ярких костюмах. Тут цы
ганка предсказывает судьбу, 
а там с большим весельем и

Значительная часть 10-мил- 
лионнои армии учащихся ФРГ 
уже села за парты. Однако 
начало занятий омрачено тем, 
что снова уменьшены ассигно
вания на нужды просвещения, 
сокращены штаты педагогов, 
урезаны средства на строи
тельство новых школ.

Вместе с тем военные рас
ходы достигли рекордной циф
ры— 47.6 миллиарда марок. 
В Нижней Саксонии полным 
ходом идет строительство ка-
зарм J 
новых 
армии.

По

для прибывающих туда 
бригад американской

всей стране продол-
¡каются гонения на учителей 
с прогрессивными убеждения
ми. Сотням из них запрещено 
переступать порог классов. 
Эта позорная дискриминация 
людей вызывает законное воз
мущение как в самой Запад
ной Германии, так и за pv- 
бежом. Прогрессивные органи
зации в ФРГ требуют покон
чить с практикой «запретов 
на профессии». «Наша страна 
не должна задохнуться от по
лицейского произвола». — 
говорится в заявлении органи
зации «Молодые социалисты» 
города Фрейбурга.

В Баварии, где у власти на
ходится ХСС, возглавляемый 
Штраусом, принято новое по
становление о введении цен-
зуры на школьные

Школы крупнейшей 
ногерманской земли 
ный Рейн-Вестфалия 
нутся осенью с острой 
кой учителей. В связи 
как указывает газета

газеты, 
запад- 
Север- 
столк- 

нехват- 
с этим, 
«Рейни-

ше пост», количество уча
щихся в классах во многих 
случаях превышает сорок.

Тысячи учителей стали в 
этом году жертвами политики 
«экономии средств», проводи
мой земельными правительст
вами ФРГ. В Рейнланд- 
Пфальце, например, по дан
ным профсоюза работников 
просвещения и науки, из-за 
нехватки учителей из школь
ных программ выпадает 10 
процентов уроков.

Прогрессивная печать отме-
чает, что безработица 
строфическим образом

ката- 
отра-

жается на психике юношей и 
девушек. Профсоюзы. Герман 
ская компартия и другие де
мократические организации 
требуют, чтобы земельные
правительства 
ше внимания
чтобы

уделяли боль- 
просвещению.

они не экономили за
счет нужд подрастающего по
коления.

А. УРБАН, 
корреспондент ГАСС.
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азартом пляшут русский пе
репляс. Но купить что-либо не 
так-то просто. Вместо денег 
нужны сноровка и умная го
лова. Надо разгадать хитрую 
загадку, вспомнить имена ве
ликих русских писателей и 
поэтов или назвать древне
русские города. И ребята от
лично справились с этими 
задачами.

Надолго останется в памя 
ти ребят и праздник Нептуна. 
В этот день ребята и не по
дозревали, что после обеда к 
ним в гости пожалует сам бог 
.морей со своей свитой.

Л разве можно забыть весе
лую пятницу! В этот день все 
было необычным. Утром все 
проснулись не под звуки гор
на. как всегда, а от голоса 
бабы-яги. прилетевшей в сту
пе. Баба-яга провела для всех 
комическую зарядку. А даль
ше случилось неожиданное: 
ребята стали воспитателями и 
вожатыми, а те — пионерами.

членами отрядов. Руководи
мые ребятами, взрослые 
строем ходили в столовую, 
спали в «тихий час».

Но не подумайте, что ребята 
только пели, шутили и весе
лились. Из представителей от
рядов была создана агитбрига
да «Огнетушитель», цель кото
рой — пропаганда про
тивопожарной безопасности. 
Агитбригада выступила перед 
ребятами пионерских лагерей: 
«Солнышко», «Нерезка», «Зе
леный огонек», в своем ла
гере. В программу выступаю
щих был включен спектакль 
«Это случилось вечером», на
писанный самими ребятами, 

в него были включены песни, 
танцы, пантомимы. Особый 
успех у ребят имели выступ
ления Миши Орлова, Наташи 
Филюшкиной. Жени Бажено
ва. Иры Захаровой. Эти ребята 
активно участвовали и во всех 
других лагерных делах.

...Медленно сползает вниз 
по мачте флаг. Закончилось 
пионерское лето, ребята уез
жают домой, увозя с собой бо
гатые впечатления, светлые 
воспоминания о радостной, 
счастливой жизни в пионер
ском лагере.

А. АФАНАСЬЕВ.

УЧЕБА

Юным

художникам
В Свердловске начинает 

свою работу детская худо
жественная школа № 2. что 
расположена на улице Вол
гоградской, 376. Задача по

Идут гастроли Свердловского областного театра оперетты. 
На снимках: сцены из спектакля «Летучая мышь» — молодая 
солистка балетной группы театра Марина Захарова; Фальк — 
Вячеслав Гостищев, Адель — Алла Гончарова.

Снимки А. ЛАПТЕВА.

добных школ — преподава
ние детям начальной худо
жественной грамоты. Выпу
скники школы могут про
должать затем свое образо
вание в средних и высших 
художественных учебных 
заведениях.

Учатся здесь без отрыва 
от занятий в общеобразо
вательной школе. Ребятиш
ки изучают интересные дис
циплины: рисунок, жи
вопись, композицию, лепку, 
историю изобразительного 
искусства.

А поступить сюда может 
любой, кому исполнилось 
одиннадцать лет. Ребятам 
предстоит сдать самый на
стоящий экзамен — проде

монстрировать, как умеют 
они рисовать.

Двери школы распахнут
ся перед юными художни
ками первого сентября.

Я. ЕВГЕНЬЕВА.

СЛУЧАЙ

Знать, она
не сильна...

Невозможно себе предста
вить настоящего охотника без 
собаки. Наши четвероногие 
друзья чувствуют себя в лесу, 
как пыбы в воде. Но туго 
иногда приходится и собакам.

особенно тем, кого обделила 
природа ростом и силой.

Недавно я был свидетелем 
интересного и в то же время 
печального случая. Рано ут
ром отправился за грибами, 
шел от Горного щита в сторо-р 
ну Мокрой дороги, потом св1 р\ 
нул к Хомутову логу. И здесь 
услышал собачий лай. Ма
ленькая собачонка лаяла, за
дирая голову кверху. И вдруг 
с сосны, словно ком, свалилась 
рысь и, подхватив незадачли-" 
вую собачонку, скрылась в
густоте леса. Да. видимо, у
рыси куда меньше того само
го добродушия слона, которое 
придавало силу всемогущей 
Моське.

Н. БЕРЗИНСКИИ.
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На днях в Свердловском Дворце спорта профсоюзов про
шел хоккейный матч, который нигде не рекламировался, 
омлеты на него не продавались, и зрителей в зале почти не 
было. Но эта встреча имела определенное значение для ее 
участников — это был учебно-тренировочный матч между 
хоккеистами свердловского СКА и тюменского «Рубина». 
Матч шел, как обычно: три периода велись взаимные атаки, 
менялись составы, раздавались судейские свистки. Но не
обычным было то, что тренеры обеих команд на ходу коррек
тировали игру, давали указания своим подопечным.

Это был последний тренировочный матч свердловских ар
мейцев перед поездкой команды в Усть-Каменогорск для 
участия ее в традиционном турнире, который ежегодно про
водит местный Дворец спорта. Этот турнир входит в про- 

предсезонной подготовки хоккеистов свердловского 
СКА, выступающих в первой лиге класса «А».

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Наш корреспондент побы
вал в команде и попросил 
старшего тренера заслужен
ного мастера спорта Ц. Д- 
Мишакова рассказать о под
готовке армейских хоккеис
тов к предстоящему чемпио
нату.

-“ В .этом сезоне наша 
команда будет выступать в 
очень обновленном соста
ве, — рассказал Е. Д. Ми
шаков. — Дело в том, что, 
закончив срок действитель
ной службы, ее покинуло 
двенадцать человек, в основ
ном это были игроки, состав
ляющие костяк команды, оп
ределяющие «почерк» ее. На 
смену им пришла молодежь, 
которую мы, тренеры, рань
ше почти не видели «в де
ле». Именно просмотру мо
лодых кандидатов в основной 
состав уделялось немало

ОЛИМПИЕЦ
ПУТЬ АНАТОЛИЯ , МЫШКИНА К ОЛИМПИЙ

СКОЙ МЕДАЛИ • ХОККЕИСТЫ СВЕРДЛОВСКО
ГО СПОРТИВНОГО КЛУБА АРМИИ ПРИСТУПИЛИ 
К ПОСЛЕДНЕМУ ЭТАПУ ПОДГОТОВКИ К ПРЕД
СТОЯЩЕМУ СЕЗОНУ • ПИОНЕРЫ ИЗ НИЖНЕГО 
ТАГИЛА ВЫИГРЫВАЮТ ГЛАВНЫЙ ПРИЗ 
• «ЗОЛОТО» И «СЕРЕБРО» МОЛОДЫХ ЛЕГКО
АТЛЕТОВ.

• «ЧУДО-ШАШКИ»

ГЛАВНЫЙ ПРИЗ
У ТАГИЛЬЧАН

Три недели в пионерском 
лагере «Чайка» под Вороши
ловградом продолжались фи
нальные игры X Всесоюзных 
соревнований на приз клуба 
«Чудо-шашки», который ос
паривали 17 команд пионер
ских дружин из всех союзных 
республик, а также Москвы и 
Ленинграда.

В конце турнира борьбу за 
приз вели юные шашисты 
трех команд; пионерской дру
жины «Маяк» из Нижнего 
Тагила, дружины имени Дзер
жинского из Минска и дружи
ны имени Кошевого из Киши
нева.

Юные шашисты из Нижнего 
Тагила вышли победителями в 
этом споре и завоевали глав
ный приз всесоюзных сорев
нований «Чудо-шашки» — 

Кубок спорткомитета СССР.

СТУПЕНИ
К ОЛИН П У

Когда в апреле нынешнего года журналисты спросили лучшего игрока Европы 
баскетболиста ЦСКА Сергея Белова, кого бы он хотел видеть рядом с собой на площадке 
в алых майках сборной СССР, капитан советской команды назвал имена~ одиннадцати 
спортсменов. «За этих ребят я ручаюсь — они не подведут», — сказал Сергей Белов. Среди 
перечисленных игроков был и баскетболист из спортивного клуба «Уралмаш» Анатолий 
Мышкин. _

Через пять месяцев он вернулся в родной город с бронзовой олимпийском медалью. 
Что скрывать, все любители спорта, специалисты баскетбола, игроки и, конечно, сам 
Анатолий мечтали привезти на родину золотые награды. Не получилось. Советская 

команда, герой Мюнхенской Олимпиады, в напряженном поединке проиграла полуфи
нальный матч турнира своим извечным соперникам — югославской сборной. Проиг
рала великолепной, сильной команде во встрече, где при равенстве класса исполни
телей решающую роль сыграл психологический фактор. Обидно. Однако фант налицо. 
Завоеваны олимпийские медали, пусть даже другого достоинства, но почетные и заслу
женные, ибо и они добыты в нелегкой борьбе с отлично подготовленными командами Евро
пы и Америки. И, конечно, особенно дороги монреальские награды баскетболистам, кото
рые впервые участвовали в величайших спортивных играх современности. Безуслов
но, самой драгоценной реликвией олимпийская медаль из «бронзы» стала и для 22-лет
него дебютанта Олимпиады, студента третьего курса строительного факультета Уральского 
политехнического института имени Кирова Анатолия Мышкина.

у у АВЕРНОЕ, пять лет 
Т* назад, когда Толя 

Мышкин впервые надел май
ку с эмблемой спортклуба 
«Уралмаш», он и не мечтал 
об олимпийских победах. 
Скажу откровенно, глядя на 
игру Анатолия в ту пору, не 
верилось, что новичок коман
ды столь быстро сумеет 
раскрыть грани своего спор
тивного дарования. Его от
личный баскетбольный «пор
трет» (высокий рост, необык
новенная прыгучесть и при
родная гибкость) как-то не 
вязался с игровой нереши
тельностью и робостью, «уг
ловатыми» движениями. 
Впрочем, это было в какой- 
то степени внешнее впечатле
ние, парень старался, тру
дился. что называется, на 
совесть, не хватало, конеч
но, опыта, игровой сноровки, 
да и технический арсенал де
бютанта был весьма беден.

Толе, думается, повезло. 
Свой путь в большом бас
кетболе он начал, когда в 
«Уралмаше» еще выступали 
спортсмены из замечательной 
плеяды свердловских баскет
болистов 60-х годов. И среди 
них — Александр Кандель, 
нынешний тренер Мышкина, 
игра которого служила мо
лодому спортсмену ярким 
примером мужества и стой
кости, рыцарского отноше
ния к сопернику. Два сезона 
в команде мастеров (хоть и 
на вторых ролях) не прошли 
для Анатолия даром. Он по
нял. что в баскетбол, как и в 
хоккей, играют настоящие 
мужчины. Много и упорно 
тренировался, окреп физиче
ски, возмужал. Добрая и 
простая атмосфера товарище
ства и взаимопонимания, ко
торая всегда царила в коман
де рабочего спортивного клу
ба «Уралмаш», помогла ему 
вырасти духовно, поверить в 
свои силы, обрести себя.

На баскетбольном гори
зонте Толю Мышкина заме
тили быстро. Вместе со сво
ими сверстниками он участ
вовал в юношеском чемпио
нате Европы в Югославии, 
откуда привез бронзовую 
медаль. Но главное событие 
в его спортивной жизни про
изошло в конце августа 1973 
года — на соревнованиях 

внимания в первый период 
подготовки к предстоящему 
сезону.

Начали мы тренировки в 
конце июня, затем провели 
сбор по общефизической под
готовке в Красной Поляне, 
на Черноморском побережье. 
Ребята готовились старатель
но, и особых претензий к 
ним не было. Однако, когда 
мы прибыли в Москву на 
сбор сильнейших армейских 
хоккейных дружин страны, 
впервые стали на коньки и 
вышли на лед, тренерам 
стало ясно — у многих хок
кеистов еще недостаточная 
ледовая подготовка, имеются 
большие огрехи в технике, 
довольно слабо некоторые 
из них разбираются в такти
ческих вариантах современ
ной игры. Этим и объясня
ется наше неудачное выступ-

Всемирной универсиады в 
Москве. К финальному матчу 
турнира баскетбольные «ги
ганты» — сборные СССР и 
США подошли без пораже
ний. Я хорошо помню этот 
напряженный поединок в 
переполненном до отказа 
Дворце спорта в Лужниках. 
Сразу же после свистка ар; 
битра лидеры американской 
команды Дэвид Томпсон, Мо
рис Лукас, Марвин Барнес 
обрушили шквал атак на 
кольцо советской сборной. 
Счет рос на глазах. И был 
момент, когда растерялись 
даже такие искушенные в 
баскетбольных сражениях 
бойцы, как Яак Салуметс. Зу
раб Саканделидзе. Александр 
Белов... С отчаяния, может 
быть, Владимир Кондрашин, 
тренер советской команды, 
бросил в самое «пекло» мо
лодежь. Анатолий Мышкин, 
выйдя на площадку вместо 
Александра Белова, тут же 
перехватил мяч и точно пос
лал его в корзину. Он играл 
в те минуты с каким-то неис
товым вдохновением, все по
лучалось: и передачи, и брос
ки и дриблинг.

Имя Анатолия Мышкина в 
тот вечер можно было часто 
услышать в ложе прессы и 
кулуарах дворца. Так со
стоялось его «международ
ное» признание. И не случай
но 24 августа Анатолий на
зывает самым памятным 
днем в своей спортивной 
биографии.

...В судьбе спортсмена Ана
толия Мышкина не было кру
тых поворотов. Он не 'менял, 
как это нередко бывает в 
детстве, с десяток видов 
спорта. А, переступив од
нажды порог баскетбольной 
секции ДСШ гороно, остал
ся ей верен на долгие годы. 
Как. вппочем. и своему вод
ному клубу «Уралмаш», хотя 
не секрет, что получил Много 
заманчивых предложений от 
руководителей именитых 
столичных команд.

С благодарностью Анато
лий вспоминает своих учите
лей и наставников, тречепа 
ДСШ гороно Бориса Мано
хина, заслуженного тренера 
РСФСР Юрия Густылева, 
арбитра всесоюзной катего
рии Виктора Еремеева, кото

• ХОККЕЙ
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ление в Москве, в турнире 
армейских команд, когда из 
пяти встреч мы выиграли 
лишь одну. После этого мы 
отобрали наиболее перспек
тивных ребят и продолжили 
с ними тренировки в Сверд
ловске. Здесь у нас начался 
второй этап подготовки к 
предстоящему сезону, в ко
тором мы наряду с продол
жением совершенствования 
по общефизической подготов
ке, основное внимание уде
лили работе с хоккеистами 
на льду.

— Евгений Дмитриевич, 
кто и откуда пришел в этом 
сезоне в вашу команду?

— Это бывшие игроки 
свердловского «Автомоби
листа», которые теперь бу
дут выступать у нас: Нико
лай Агафонцев, Николай 

рый всегда помогал молодо
му спортсмену добрым сове
том.
СПОРТИВНЫЙ харак

тер Анатолия Мышки
на наглядно проявился в 
нынешнем олимпийском году. 
Поклонники баскетбола, ко
нечно, помнят матчи очеред
ного тура Всесоюзного чем
пионата. которые проходили 
в Свердловском Дворне споп- 
та. Игра у лидера уралма- 
шевцев явно не клеилась, 
чувствовалось. нервничает 
Анатолий, переживает, что 
не получается у него ладно 
да еще в родном городе, в 
олимпийском году, когда 
каждый матч — своеобраз
ные смотрины кандидатов ча 
поездку в Монреаль. «В 
сборной с такой игрой ему 
делать нечего». — суровым 
было резюме многих специа
листов — наблюдателей по 
окончании поединков в Сверд
ловске.

Времени до Олимпиады 
оставалось немного, но Ана
толий твердо решил не сда
ваться, и началась «битва» 
за олимпийскую путевку. Из
вестно, что кандидаты в на
циональные сборные прохо
дят сквозь сито десятков 
самых различных проверок: 
соревнований, спарринг-тур- 
ниров, медицинских обследо
ваний, тестов и т. д. Ведь 
многие спортсмены-сборни
ки, как правило, примерно 
равны по классу, и решаю
щую роль в выборе кандида
тур. утверждаемых тренер
скими советами, играет пси
хологическое состояние, «па
раметры» спортивной фор
мы, работоспособность, ак
тивность спортсмена на 
предолимпийских сборах и 
«степень» его желания 
участвовать в соревнова
ниях... Это последнее не 
зафиксировать никакими 
приборами, тренеры все ви
дят сами. Вот так и Влади
мир Кондрашин и Сергей 
Башкин, наставники сборной 
баскетболистов СССР, наблю
дая за кандидатами на поезд
ку в Монреаль, видели, как 
неистово, семь потов сгоняя, 
трудился на тренировках и 
соревнованиях Анатолий 
Мышкин, каким горячим бы
ло его стремление попасть в

ПОРОГЕ
ЗОНА

Нариманов, Валерий Копы
тов, Игорь Гилев, Александр 
Жуков, Владимир Минин. 
Из других клубов к нам 
пришли: Александр Евгра
фов («Ижсталь», Ижевск), 
Виктор Кулищенко («Метал
лург», Челябинск), Юрий 
Федоров («Спутник», Ниж
ний Тагил), из свердловской 
молодежной команды 
«Юность» — Олег Симаков. 
Виктор Шубин. Начинал у 
нас тренировки и молодой 
вратарь из челябинского 
«Трактора» Сергей Тыжных, 
но затем он был отозван в 
ЦСКА, и свердловские люби
тели хоккея видели его уже 
в составе дружины столич
ных армейцев, когда те вы
ступали в Мемориале коман
ды ВВС. Остальные игроки 
выступали у нас в прошлом 
сезоне.

Опасный момент. Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В СПОРЕ 
СИЛЬНЕЙШИХ

сборную страны. Олимпий
ская судьба свердловчанина 
была решена за несколько 
дней до поездки в Монреаль.

В характере Анатолия 
Мышкина есть еще одна по
ложительная черта, которая, 
безусловно, помогла ему в 
нелегком пути к пьедесталу 
почета. Он общителен от при
роды, весел, не обидчив. И 
потому как-то сразу вливался 
в новый коллектив, будь то 
«Уралмаш», сборная студен
тов СССР или национальная 
советская команда. Таким 
же «своим парнем» слывет он 
и среди институтских одно
кашников. И после каждого 
длительного вояжа (жизнь 
большого спортсмена — «на 
колесах») товарищи по груп
пе встречают его запросто и 
радушно, помогают быстрее 
освоить пройденный учебный 
материал. Что и говорить, 
горячими бывают дни, ког
да приходится наверстывать 
упущенное, но и тут Анато
лий обязательно выкроит ча
сок-другой, чтобы поиграть 
в баскетбол за свой факуль
тет на первенство института.

Впрочем, в этом нет ниче
го удивительного: спорт в 
УПИ — общее увлечение. 
Нет, пожалуй, в России ин
ститута со столь богатыми, 
как у свердловских политех
ников, спортивными тради
циями. И. конечно же, весть 
о том. что Анатолий Мыш
кин стал первым студентом 
вуза, обладателем олимпий
ской медали, взволновала и 
обрадовала всех. II не слу
чайно. наверное, одним из 
первых поздравил его с ус
пехом вектор. профессор 
Федор Петрович Заостров- 
ский. В своем напутствии оч 
пожелал молодому спортс
мену новых побед и успеш
ной подготовки к Олимпиа 
де-80 в Москве.

Олимпийские игры, кото
рые пройдут в столице нашей 
Родины, конечн« же. главная 
цель спортивной пятилетки 
свердловского баскетболиста.

В. ДЕМИН.

На снимке: А. Мышкин. 
Снимок А. ЛАПТЕВА.

Основное, что отличает 
наш коллектив от прошлых 
лет, это то, что мы сейчас 
не имеем опытного ядра 
команды, игроков, которые 
могли бы личным примером 
не только научить молодых, 
но и повести их за собой, 
мобилизовать все силы на 
нелегкую борьбу. Нам сей
час приходится не просто 
комплектовать состав, но и 
учить молодых современной 
игре. Они еще во многом 
уступают опытным игрокам.

— Сформированы уже 
тройки нападающих, пары 
защитников, можно ли уже 
назвать составы пятерок?

— Вчерне они уже го
товы. Это два наших врата
ря — опытный Геннадий 
Шаповалов и молодой Анд
рей Банных. Далее: защит
ники Евгений Новиченко — 
Александр Евграфов, напа
дающие Владимир Лап
шин —• Сергей Ларичев — 
Игорь Ваганов; Николай 
Агафонцев — Вадим Яку
нин, Николай Нариманов — 
Валерий Копытов — Игорь 
Гилев; Александр Жуков — 
Владимир Минин, Анатолий 
Титенков — Виктор Бур
мистров — Иван Рожков; 
Анатолий Тимофеев — Вик

В Запорожье прошли со
ревнования сильнейших мо
лодых легкоатлетов страны, 
оспаривавших победу в мо
лодежном первенстве Совет
ского Союза. На этих состя
заниях удачно выступил 
представитель областного 
сельского общества «Уро
жай», студент Свердловского 
сельскохозяйственного инсти
тута Владимир Лихачев, ко
торый стал чемпионом стра-

«УРАЛЬСКИЙ
ТРУБНИК»:
ТРУДНОЕ ЛЕТО»

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
в нашей газете 11 июня 
1976 года. В ней рассказы
валось о бедах команды 
«Уральский трубник», при
нимавшей участие в чемпио
нате страны среди команд 
высшей лиги по хоккею на 
траве.

Редакция получила ответ 
из областного спорткомите
та, в котором говорится:

«Статья «Уральский труб
ник»: трудное лето» была 
обсуждена с руководством 
команды, приняты меры по 
укомплектованию команды 
игроками и тренерами.

Облсовету ДСО «Труд» 
совместно со спортклубом 
«Уральский трубник» пору
чено уделить самое серьез
ное внимание комплектова

• Борьба классическая. Чем
пионат РСФСР среди юниоров. 
26 — 29 августа. Свердловск, ма
неж УПИ. Начало: 26 августа — 
в 12.СО. 27 и 28 августа — в 
10 00 и 18.00, 29 августа — в 
10.00.

• Биатлон. Первенство обла
сти среди юношей по летнему 
биатлону. 28 — 29 августа Арте
мовский, стрельбище ДСО «Ло
комотив». Начало в 11.00,

• Стендовая стрельба. Чем
пионат СССР среди юниоров 
3—10 сентября. Свердловск, 
стенд УралВО. Начало в 10 00,

тор Кулишенко; Виктор Шу
бин — Олег Симаков — 
Юрий Федоров и два за
щитника — Александр Бол
дырев и Анатолий Федотов.

Таким составом мы уез
жаем в Усть-Каменогорск, 
где и определим окончатель
но, кто на каком месте дол
жен играть. Думаю, коррек
тивы будут незначительны
ми. Окончательную провер
ку готовности к сезону 
команда пройдет в традици
онном свердловском турнире 
«Каменный цветок». А за
тем — встречи чемпионата. 
Кстати, начинаем мы их с 
сильными соперниками: 26 
и 27 сентября играем в Но
восибирске с «Сибирью», а 
1 и 2 октября в Пензе . с 
«Дизелистом». Свою первую 
встречу дома мы проводим 
6 и 7 октября, принимая 
торпедовцев Усть-Камено
горска.

— Какие задачи стоят 
перед командой в предстоя
щем сезоне?

— Нам нынче будет очень 
нелегко выступать: против
ники наши усилились, на
ша же команда очень омоло
дилась. Поэтому будем вести 
борьбу за право остаться в 
первой лиге класса «А».

ны в беге на 400 метров, его 
результат 48,2 секунды. Это 
и новый рекорд облсовета 
ДСО «Урожай». Тренирует 
чемпиона В. В. Попов.

Серебряным призером 
чемпионата СССР стала 
свердловчанка из спортивно
го клуба «Калининец» На
талья Кузнецова, пробежав
шая 800 метров за 2 минуты 
7,8 секунды.

нию и воспитательной рабо
те в команде.

Председателю горспорт- 
комитета Первоуральска 
Ю. М. Сороке указано на 
слабый контроль за учебно
тренировочной работой и 
воспитательной работой в 
командах мастеров города 
Первоуральска.

Решено в четвертом квар
тале заслушать руководите
лей команды и спортклуба 
на коллегии облспорткоми- 
тета.

В. РОГОЗИН, 
зам. председателя 

областного 
спорткомитета ».

е Тяжелая атлетика. Личное 
первенство облсовета ДСО 
«Труд» среди юниоров. 3 5 
сентября. Кировград. Дом спор
та мелькомбината. Начало в 
11.60.

• Лыжный спорт. Соревно
вания по общефизической под
готовке сильнейших лыжников 
области. 29 и 30 августа. Сорев
нования пройдут в Свердловске 
29 августа по общефизической 
подготовке проводятся на лыж 
ном стадионе свердловского 
СКА. Начало в 11.00. 30 августа 
в Центральном парке культу
ры и отдыха им. Маяковского 
пройдут соревнования в гонках 
на лыжероллерах. Начало в 
11.00.

• Гандбол. Зональные сорев
нования Всесоюзных спортив
ных игр молодежи (команды 
девушек). 28 августа — 2 сен
тября. Свердловск, легкоатлети
ческий манеж УПИ. Начало — 
в 16 00. 28 и 29 августа — р 
14 00.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

Пятница, 27
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Ив.).
11.30 — «Маршрутами

ЮНЫХ'», (Цв.).
12.15 — «Наследники». 5я 

серия. (Цв.).
15.55 — МОСКВА. «В буднях 

великих строек». Кинопро
грамма к Дню шахтера.

16.40 — «Литература народ
ного подвига». (Цв.).

17.40 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

18.10 — Фильм—детям. «Но
вые приключения Дони и Ми
ки». Телевизионный художест
венный фильм. (Цв.).

19.15 — На приз клуба «Ко
жаный мяч».

20.00 — Новости.
20.15 — «Веселые нотки». 

(Цв.).
20.30 — «Подвиг». (Цв.).
21.00 — «Творчество наро

дов мира». (Цв.).
21.30 — Чемпионат СССР по 

футболу. ЦСКА — «Динамо». 
(Цв.).

23.15 — «Время».
23.45 — По страницам «Го

лубого огонька». (Цв.).
00.25 — Программа мульт

фильмов для взрослых.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА *

ПЯТИЛЕТКА.
ДЕНЬ ЗА ДНЕМ.
ДЕНЬ 240-й

18.45 ■— Комментарий дня.
18.55 — «Наши гости». Поэт 

Е. Евтушенко.
19.25 — «Люди. Годы. Встре

чи».
20.10 — «Хлебная страда в 

разгаре». Репортаж.
20.30 — Для вас, малыши! 

(Цв.).
20.45 — Новости.
21.00 — «День приема по 

личным вопросам». Художест
венный фильм.

22.30 — «Веселые встречи».

Суббота, 28
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Орлята учатся ле

тать». Репортаж о финале все
союзной военно-спортивной 
игры «Орленок». (Цв.).

12.00 — Для вас, родители. 
(Цв.Е

12.30 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта». 
(Цв.).

13.00 — «Движение безопас
ности». (Цв.).

13.30 — «Сокровища скиф
ских курганов». (Цв.),

14.00 — «Музыкальный ка
лендарь». (Цв.).

14.25 — «Магистраль». Теле
визионный очерк.

14.55 — «Поэзия». Иван 
Франко. (Цв.).

15.25 — «В мире легенд». 
Фильм-балет.

15.55 — Тираж «Спортлото». 
(Цв.).

16.05 — «К началу нового 
учебного года». В передаче 
принимает участие министр 
просвещения СССР М. А. Про
кофьев.

16.35 — Концерт детского 
вокально - инструментального 
ансамбля «Саженцы». (Цв.).

17.00 — «Хочу все знать». 
Киножурнал. (Цв.).

17.10 — Премьера телеви
зионного художественного 
фильма. «Найти и уничтожить». 
Из цикла «Приключения в 
Африке». США. (Цв.).

18.00 — «Человек. Земля. 
Вселенная». (Цв.).

18.30 — Концерт ансамбля
«Сказ». (Цв.).

19.00 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа. (Цв.).

19.30 —- Программа мульт
фильмов: «Девочка в цирке», 
«Рекс-космонавт». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «В мире животных». 

(Цв.).
21.15 — Поет М. Рейзен. (Цв.).
21.25 — Премьера телеви

зионного художественного 
фильма «Утренний поезд». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Кинопрограмма. По 

И ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - —
28 — 29 августа по области ожидается переменная облач

ность. преимущественно без осадков, в конце срока местами 
кратковременные дожди. Ветер западный, 5—10, порывы до 
15 метров в секунду Температура воздуха ночью 6 —11. днем 
19—24. в конце срока на севере ночью 3—8, днем 14—19 гра
дусов тепла.

СВЕРДЛОВСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
ТОРГОВОЕ УЧИЛИЩЕ

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1976-77 учебный год

на отделения: КОНТРОЛЕРОВ-НАССИРОВ. ПРОДАВ
ЦОВ С УМЕНИЕМ ОФОРМЛЯТЬ ВИТРИНЫ МАГА
ЗИНОВ ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ И ПРОМЫШЛЕННЫХ 
ТОВАРОВ.

Сроки обучения: 2 года — для лиц, окончивших 8 
классов. 1 год — для лиц, окончивших 10 классов.

В училище принимаются юноши и девушки в возра
сте до 20 лет.

Прием в училище без вступительных экзаменов.
Все принятые по окончании училища обеспечивают

ся работой в лучших продовольственных и промыш
ленных магазинах города Свердловска.

К заявлению прилагаются документы: свидетельство 
об окончании школы, свидетельство о рождении, справ
ка с места жительства, справка о состоянии здоровья, 
фотокарточки размером 3x4 см.

Начало занятий с 1 сентября.
Все зачисленные на учебу обеспечиваются стипен

дией в размере 32 руб в месяц.
Для учебных занятий училище располагает кабине

тами товароведения программированного обучения, 
торгового оборудования рекламы, военного дела.

Окончившие училище с отличием имеют право пре
имущественного поступления в высшие и средние 
учебные заведения.

Училище расположено во Втузгородке, па ул. С. Ко
валевской. 10. Трамваи № 4, 13, 15. 18. 8, 22, 23. 26; 
троллейбусы № 6. 7; автобусы № 24. 28. За справками 
обращаться по телефонам: 54-40-27. 54-02-03.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ! ПОСТУПАЙТЕ К НАМ В 
УЧИЛИЩЕ! БОЛЬШИЕ И ИНТЕРЕСНЫЕ ДЕЛА ЖДУТ 
ВАС! В УЧИЛИЩЕ ВЫ ПОЛУЧИТЕ ИНТЕРЕСНУЮ, НУЖ

НУЮ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ.

СВЕРДЛОВСКОЕ СМУ ТРЕСТА 
«СОЮЗТЕПЛ ОСТРОЙ»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
в среднее городское профессионально-техническое 
училище № 48 (в пос Запрудня Московской обла
сти)

по следующим спепиальностям:
ОГНЕУПОРЩИКОВ,
ТРУБОКЛАДОВ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТРУБ.
МОНТАЖНИКОВ ПО МОНТАЖУ СТАЛЬНЫХ 

И ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ КОНСТРУКЦИИ.
Начало занятий 1 сентября 1976 г.
Срок обучения 1 год.
Стипендия 77 рублей в месяц.
Оплата проезда до училища и обратно за счет 

управления.
С предложениями обращаться по адресу: гор. 

Свердловск: ул. Малышева. 114. тел. 24-03 10.

окончании — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19 00 — Свердловск. Но
вости.

19,15 — «Море Краснояр
ское». Телефильм (Цв ).

19.30 — Для детей. Концерт.
20.00 — «Клуб друзей при

роды» Передачу педет писа
тель Б Рябчнин (Цв.).

20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — «Нина Ургант в 

сценах из спектаклей Ленин
градского академического 
театра им. А. С. Пушкина». Те
лефильм.

21.30 — «Лирическое на
строение». Фильм-концерт.

РАДИ’

СУББОТА, 28 АВГУСТА
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия, 
7.35 — Новые книги. 7.45 — 
Объявления. 17.15 — «Встречи 
в третьей студии». 17.45 — Му
зыкальная программа «Позд
равляем’» 18.15 — «Спорт для 
всех». 18.30 — «Вечерние бесе- 
ды» 20.00 — Передачи из Мо
сквы.

ГОРЬКОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ им. А. М. ГОРЬКОГО 
в помещении театра 

музкомедии 
Сегодня МИССИС ПАЙПЕР

ВЕДЕТ СЛЕДСТВИЕ 
28-¥Ш САМАЯ

СЧАСТЛИВАЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ОБЛАСТНОЙ ТЕАТР 

ОПЕРЕТТЫ 
в помещении театра 

оперы и балета 
Сегодня БАЯДЕРА 
28-УШ ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР

ДВОРЕЦ СПОРТА 
30-VIII в 20 час.. с 31-VHI 

по 5-IX в 16 и 20 час.
«В РИТМЕ МУЗЫКИ 

И ТАНЦА».
I отпеление 

Клавдия ШУЛЬЖЕНКО, Вла- 
димип ШУБАРИН, Геннадий 
БЕЛОВ, Надежда РУМЯНЦЕ

ВА.
II отделение 

ВИА «ПЛАМЯ». 
КонФепансье — 

Эмиль РАДОВ. Лев ШИМЕ- 
ЛОВ.

Билеты продаются 
в кассах филармонии 
и Дворца спорта.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и по 29-УШ 
новый цветной двухсерий

ный фильм 
«ИРОНИЯ СУДЬБЫ. 

ИЛИ С ЛЕГКИМ ПАРОМ».
Сеансы: 12. 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Потрясающий 

Беоендеев.
СОВКИНО — Большие гон

ки (две серии).
УРАЛ — Дереу Узала (две 

серии). Набережная туманов. 
Невероятные приключения 
итальянцев в России. В зале 
документальных Фильмов 
Индийские йоги. Кто они? 
Индия отражается в Ганге.

ТЕМП Табор уходит в 
небо. Спорт, спорт, спорт...

БУРЕВЕСТНИК -- Большие 
гонки (две сепии).

ЭКРАН —• Большие гонки 
(две серин).

ЗАРЯ —- О*ман (две се
рии). Ключи от рая.

ПРОГРЕСС - Нетерпи
мость.

ЗНАМЯ — Ключи от рая. 
Оцеола. Дом под деревьями.

СТРЕЛА — Большие гон
ки (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Большие гонки (две серии). 
Лесные качели.

РОДИНА — Новые испан
цы. Профессиональный риск.

СОВРЕМЕННИК — Боль
шие гонни. Неуловимые 
мстители.

КОМСОМОЛЕЦ — Ау-у!
ИСКРА — Обман (дне се

рии). Ключи от рая.
ЛУЧ — Обман (две серии).
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